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ЧАИНСКИЙ -  

БАКЧАРСКИЙ

- В З А И М О П Р О В Е Р К А  С О Р Е В Н У Ю Щ И Х С Я  Р А Й О Н О В -

РЕЗЕРВЫ И ПРОСЧЕТЫ
Недавно делегация бакчарцев во главе с начальником 

районного управления сельского хозяйства Н. А. Долго
вым побывала с ответным визитом в Чаинском рацоне. 
В составе делегации были Директор совхоза «Заветы 
Ильича» И. П. Демчук, главный агроном совхоза «Таеж- 
ный» А. П. Шаламов, телятница совхоза «Парбигский» 
3. И. Кудрявцева, доярка совхоза «Прогресс» А. П. Чере
панова, механизатор совхоза «Сибирь» Д. Т. Першин, за
меститель редактора бакчарской районной газеты «Ле
нинское знамя» Н. Ф. Трифонова, чьи заметки публику
ются в сегодняшнем номере.

Бакчарцы побывали в че
тырех чаинских хозяйствах 
— совхозах «Вундюрский», 
«Усть-Бакчарский», «Север
ный» и «Чаинский». Прове
ряющих интересовало не 
только лоложение дел в жи
вотноводстве, но и степень 
готовности к весенне-поле
вым работам. Ведь земле
дельцы области стремятся 
получить в завершающем 
году самый высокий за де
сятую пятилетку урожаи.

Среднесуточные надои в 
совхозах. Чаинского района 
достаточно высоки для ве
сеннего периода и не ниже 
уровня прошлого года — по 
8.3 килограмма от каждой 
фуражной коровы. И тем не 
менее продуктивность короз 
с начала года здесь по срав
нению с прошлогодней 
меньше на семь килограм
мов. Как следствие, живот
новоды района не справи
лись с планами первого 
квартала 1980 года по про
даже государству молока и 
мяса. Это произошло также 
и потому, что низкими ока
зались привесы скота и его 
среднесдаточный вес, все 
еще велики расходы молока 
на ■ внутрихозяйственные 
нужды.

Казалось - бы, в совхозе 
«Северный», ' уже несколько 
лет занимающемся откор
мим крупного' рогатого ско
та, накопленный • опыт дол
жен «работать» на качество 
продукции. Но й здесь в 
1979 году среднесдаточный 
вес скота оказался равным

всего 352 килограммам. Пра
вда, в настоящее время су
точные привесы бычков до
стигают 800 граммов — 1есть 
реальная возможность зна
чительно повысить средне
сдаточные кондиции скота. 
Такая задача перед коллек
тивом поставлена. Думает
ся, что под руководством 
опытного и добросовестного 
животновода Ф. И. Костыри- 
на коллектив откормочной 
фермы с намеченными обя
зательствами справится. 
Бакчарцы отметили чистоту _ 
в скотных дворах, общий" 
порядок на ферме.

Не на всех фермах име
ются родильные отделения 
и профилактории. Сохран
ность молодняка, между тем, 
в районе достаточно высо
кая. И тут у бакчарцев, как 
говорят, взыграло ревнивое 
чувство: почему при тех 
же условиях чаинцы доби
ваются в работе по воспро
изводству стада более высо
ких показателей? Стали 
шаг за шагом выяснять 
причины. Оказалось, что ча
инцы в какие попало руки 
молодняк не отдают. Его 
поручают наиболее опыт
ным, добросовестным лю
дям, которые постоянно сле
дят за чистотой в помеще
ниях, не на словах борются 
с болезнями животных, го
товят различные отвары, на
стои из лекарственных трав. 
Много внимания воспроиз
водству стада уделяют спе
циалисты зооветеринарных 
Служб. Есть в опыте, чаин-

цев и чисто технический 
прием: в помещениях, где 
располагается молодняк, как 
правило, установлены элек
трические лампы «И КУФ -1», 
дающие не только свет, но 
и тепло.

Подмечая в работе соседей 
положительные моменты, 
проверяющие не прошли и 
мимо недостатков. , Причем 
подходили они к оценкам 
принципиально, стараясь 
подсказать хозяевам, где 
есть неиспользованные ре
зервы, а где в разряд резер
вов попали такие явления, 
как бесхозяйственность, ра
сточительство, неорганизо
ванность. Скажем, за ис
ключением совхоза «Бун- 
дюрский» обеспеченность 
кормами общественного ско
та у чаинцев неплохая. Но, 
к сожалению, суточные на
дои кое-где не по кормам. 
Поскольку в районе работа
ют всего четыре кормоцеха, 
на отдельных фермах даже 
концентрированные корма 
не дрожжуются и не осола
живаются, то о рациональ
ном расходовании ' кормов 
говорить не приходится. 
Считать это резервом, на
верное, нельзя, так как тра
диционными методами при- 
готовления_ кормов здесь яв
но пренебрегают. Что ка
сается кормоцехов, то их 
широкое строительство на
мечается лишь на следую
щий год.

О важности прогулок для 
воспроизводства стада и по
вышения его продуктивно
сти даже напоминать не
удобно. Но чаинцы почему- 
то не видят в прогулках тех 
же сухостойных или ново
тельных коров надобности. 
«Непорядок», — резюмиро
вали бакчарцы.

На первый взгляд, много 
внимания в районе уделено 
механизации ферм: на боль
шинстве из них установле
ны кормораздатчики, моло-

копроводы. Как говорится, в 
добрый час, да вот беда: 
многое не доведено до ума. 
Вилы все еще являются 
главным инструментом в ру
ках оператора кормоцеха, 
скотника и даже доярок.

Мало внимания уделяется 
качеству продукции. Много 
молока поступает на масло
завод вторым сортом. Ока
зывается, не все животно
воды старательно следят за 
чистотой коров, а лаборанты 
не проверяют молоко на ка
чество. Чаинские совхозы 
многое теряют от такого не
хозяйского подхода.

Во всех животноводческих 
коллективах обсуждено по
становление ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР и 
ВЦСПС «О дальнейшем ук
реплении трудовой дисцип
лины и сокращении текуче
сти кадров в народном хо
зяйстве», разработаны со
ответствующие мероприя
тия. В центрах обществен
но-политической работы вы
вешены экраны трудового 
участия животноводов (ре
зультат заимствованного у 
бакчарцев опыта). Но приб
лижения массово-политиче
ской работы к производству 
не произошло.

Наиболее дотошно бак
чарцы проверили готовность 
к весенне-полевым работам 
совхоза «Усть-Бакчарский», 
хозяйства высокой культу
ры земледелия: в прошлом 
году здесь был получен са
мый высокий в районе уро
жай зерновых — по 14,7 
центнера с каждого гектара. 
Хорошее впечатление сло
жилось у гостей от выпол
нения в совхозе комплекса 
сельскохозяйственных ра
бот. Например, к 1 января 
здесь был закончен ремонт 
почвообрабатывающей тех
ники, все сельскохозяйст
венные машины поставлены 
в соответствии с требова

ниями ГОСТа на машинном 
дворе. В складах преоблада
ют семена первого и второго 
классов посевных стандар
тов. Составлены рабочие 
планы, сформирован транс
портно-посевной комплекс. 
Каждый механизатор (а их 
хватает на односменную ра
боту) знает, чем он" будет 
заниматься весной. Отлажи
вается посевная и кормодо 
бывающая техника. И все 
это делается в условиях ог
раниченной ремонтной базы, 
при известном дефиците за
пасных частей.

В совхозе «Северный» 
только 67 процентов семян 
отвечают стандартам перво 
го и второго классов. В сов
хозе «Вундюрский» подго
товка к весне затягивается. 
Правда, завезены минераль
ные и вывезены на поля ор
ганические удобрения (5 ты
сяч тонн), но техника дале
ко не готова. Почти третья 
часть семян—третьего клас
са.

Если говорить в целом о 
полеводстве, то в Чаинском 
районе за последние четыре 
года средняя урожайность 
зерновых составила лишь 
9 центнеров с гектара. Ко
нечно, в условиях северного 
района с весьма ограничен- 
ным количеством эффектив
ных летних температур, на
верное, трудно ожидать от 
пашни значительных уро
жаев. Но пудовые-то здесь 

реальность. Есть, кстати, 
для этого и технические 
возможности: во всех четы
рех проверенных хозяйст
вах обустроены добротные 
машинные дворы, неплохие 
ремонтные мастерские, авто
мобильные гаражи. Не осо
бенно бедствует район й с 
механизаторскими кадрами.

-На -заключительном, сове
щании,, обсудив вместе с 
хозяевами результаты взаи
мопроверок, бачкарцы поже
лали чаинцам в 1980 ' году 
добиться высоких успехов 
как в полеводстве, так и в 
животноводстве.

Н. ТРИФОНОВА.

ЗА НАИВЫСШ ИЙ УРОЖ АЙ 

В Т Е К У Щ Е Й  П Я Т И Л Е Т К Е

Для полной 
го т о в н о с ти

Кожевниковский. район, как самый южный и хлебо
родный в нашей ооласти, одним из первых начинает 
страду на полях. Сейчас в кожевниковских совхозах об
суждается обращение бригадиров передовых механизи
рованных бригад ко всем земледельцам области.. Поле
воды принимают меры, позволяющие вырастить и со
брать высокий урожай. Самый главный для них экза
мен — это сев. Как подготовились к нему в Кожевни- 
ковском районе?

К ремонту техники наши 
механизаторы приступили 
еще прошлым летом — по 
мере высвобождения, машин 
из полевых работ. Были 
организованы 42 звена, объ
единяющие около .200 чело
век. Для контроля за каче
ством и организацией ре
монта в каждом хозяйстве 
выделили ответственных 
специалистов, создали ко
миссии по1приему техники 
из ремонта. Их возглавля
ли, как правило, агрономы. 
Были разработаны условия 
социалистического сорев
нования, на всех ремонтных 
точках вывешены соответ
ствующие призывы, плака
ты.

В результате принятых 
мер удалось сделать нема
ло. Во-первых,' почти пол
ностью подготовлены сеял
ки, плуги, сцепки, лущиль
ники. Выше готовность тех
ники в совхозах имени 
XX II съезда КПСС, имени 
XXI , съезда КПСС, «Вос
ход», «Заветы Ленина», 
«Кожевниковский», Состав
лены рабочие планы, в ко

торых учтено все: число
механизаторов, сколько 
нужно техники и прицеп
ного инвентаря, удобрений. 
В этих хозяйствах готовы 
выехать в поле хоть завтра.

Сложнее обстановка в 
совхозах «Смена», «Юва- 
линский»., Сделали одно, а 
о другом забыли. Если в 
«Смене» неплохо отремон
тировали плуги,, то к неко
торым сеялкам даже не 
притрагивались. В «Юва- 
линском» не готовы плуги 
и сцепки.

Рабочий план на сев со
ставлен и в целом по райо
ну. В нем определено, за 
сколькр дней проведем при
бивку̂  влаги, весновспашку, 
лущение, культивацию, сев. 
Уже сейчас ясно: чтобы
уложиться в оптимальные 
сроки, требуются дополни
тельно более 20 культивато
ров, 38 сцепок, 9 картофе
лесажалок, 13 овощных 
сеялок. 17 загрузчиков се
мян, 86 комплектов борон, 
немало лущильников. Кое- 
что мы уже предприняли. 
В совхозах имени XX II

съезда КПСС и «Дубров
ском», например, из списан
ного инвентаря сделали 
сцепки собственной конст
рукции. Для загрузки семян 
в сеялки приспособили 
часть зерновых комбайнов. 
Для посева корнеплодов 
применим обычные рядовые 
сеялки, увеличив ширину 
междурядий с 15 до 60 сан
тиметров. И все-таки мы 
рассчитываем на помощь 
предприятий облсельхозтех- 
ники.

Не полностью готов к ра
боте и гусеничный парк. 
Десятки тракторов находят
ся в ремонтных мастерских 
сельхозтехники. И нам 
придется привлекать к по
левым работам тракторы из 
предприятий райцентра (со
гласно решению райиспол
кома). Что касается трак
торов К-700, то надеемся, 
что коллективы Уртамского 
пункта технического обслу
живания и Лоскутовское 
спецотделение сельхозтех
ники нас не подведут...

Одновременно с заверше
нием подготовки техники в 
район завозятся нефтепро
дукты. Заполнены уже поч
ти все емкости.

Чтобы точнее определить 
готовность к севу, с 10 ап
реля в районе будет прохо
дить взаимопроверка со
ревнующихся совхозов.

Цель у земледельцев на
шего района нынче нелег
кая — получить с каждого 
гектара по 19 центнеров 
зерна. Стремясь достойно 
встретить 110-ю годовщину 
со дня рождения В. И. Ле
нина и 35-летие праздника 
Победы, они делают все 
для того, чтобы успеш
но идти к этой цели с пер
вых весенне-полевых работ.

В. СОЛДАТЕНКОВ,
главный инженер Ко- 
жевниковского райсель- 

хозуправления.

К о н к у р с  м о л о ч н ы х  ф е р м

З А В Е Р Ш А Я  З И М У ,  
ГОТОВЯТСЯ К ЛЕТУ

Животноводы Каргасок- 
ского района в первом квар
тале года достигли успеха: 
государству продано молока 
на 2 процента сверх пла- 
на, превзойден и прош
логодний уровень — на 4 
процента. Все хозяйства 
справились и с квартальным 
планом продажи мяса, а 
совхоз «Вертикосский» вы
полнил полугодовой план.

Начало областного конкур
са молочных ферм в районе 
совпало с резким увеличе
нием продуктивности дой
ного стада. Особенно заме
тен этот рост на Бондарской 
и Лозунгской фермах сов
хоза «Каргасокский». Но в 
социалистическом соревно
вании продолжает лидиро
вать коллектив Сосновской 
фермы совхоза «Павлов
ский», где сейчас суточные 
надои молока от коровы со
ставляют по 9 килограммов. 
И в целом по совхозу, кол
лективу которого недавно 
вручено переходящее Крас
ное знамя ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ за победу во 
Всесоюзном соревновании в 
1979 году, средние надои на 
корову больше 8 килограм
мов молока, что превыша
ет прошлогодний показатель 
почти на килограмм.

Высокая награда вдохнов
ляет павловцев на дальней
шее улучшение своей рабо- 
ты. Здесь вдумчиво .и ответ
ственно обсудили постанов
ление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О допол
нительных мерах по увели
чению производства грубых 
и сочных кормов в 1980 го- 

и повышению их качест
ва». Разработаны и приняты 
мероприятия, направленные 
на развитие и укрепление 
кормовой базы. Для успеш
ной работы на лугах уже 
сейчас сформированы брига
ды̂  и звенья. Составлены 
рабочие планы этих коллек
тивов, в которых определе
ны задания, набор техники, 
сроки. Решено, что механи
заторы, все косари заготовят 
нынче 3,5 тысячи тонн сена 
и сенажа, 9,3 тысячи тонн 
силоса. И что еще важно: 
чтобы одновременно с сено
кошением вести улучшение 
лугов, бригадам и звеньям 
придаются разбрасыватели 
минеральных удобрений.

Успешно завершая зимов
ку скота, коллективы север
ных ферм делают все для 
того, чтобы заблаговремен
но подготовиться к летней 
работе.

М. ТАРНОВСКИЙ.
Каргасокский район.'

...И ЗА С Ч Е Т  Т О В А Р Н О С Т И

В Комитете по Ленинским и Государственным премиям СССР
7 апреля в Москве под 

председательством Г. М. 
Маркова открылась сессия 
Комитета по Ленинским и 
Государственным ... премиям 
СССР в области литературы, 
искусства и архитектуры 
при Совете . Министров

СССР. В,ее работе принима
ют участие видные деятели 
культуры Москвы, Ленин
града и союзных республик.

На сессии рассматривают
ся произведения, отобранные 
для участия в конкурсе на 
соискание Ленинских пре

мий 1980 года, и итоги их 
общественного обсуждения.4 
Комитет рассмотрит также 
работы, поступившие на со
искание Государственных 
премий СССР 1980 года, и 
отберет лучшие из них для 
участия в конкурсе.

Коллективы ферм Перво
майского района предприни
мают меры к тому, чтобы 
преодолеть затянувшееся от
ставание. Поставлена задача 
за период конкурса молоч
ных ферм в среднем по 
району получить от коровы 
не менее чем по 600 кило
граммов молока. Еще более 
высокий рубеж наметили 
Для себя животноводы Ту- 
ендатской фермы колхоза 
«1 Мая» — по 740 килограм
мов. Увеличивая продуктив
ность коров, на фермах так
же борются за повышение 
качества продукции, стре

мятся довести товарность 
молока до 90 процентов и 
выше.

Прошли совещания живот
новодов, на которых обсуж
дены задачи конкурса, оп
ределены задания на каж
дый день. Руководители 
уделяют больше внимания 
работе с людьми. Если в 
колхозе «1 Мая» горячее пи
тание до сих пор было ор
ганизовано только на Кру- 
толожненской ферме, то те
перь — на всех.

О. ЛОГИНОВА.
Первомайский район.

В  Л Е С Н С Ш  .Щ Е Ж Е  ® В Л А С Т И 1

П О Б Е Д И Т Е Л И
Ритмично и организованно потрудился в 

марте коллектив Лайского леспромхоза
В день коммунистического субботника ко

торый уже состоялся в лесу, высокой выра
ботки дооилась бригада Федора Горянского. 
На снимке (слева внизу): члены этого
коллектива Ю. Пименов, ' Г. Кожевников, 
А. Неверов и бригадир Ф. Горянский.

Имя Михаила Павловича Корнякова (спи- 
мок справа вверху), ветерана лесной про
мышленности, записано в книгу почета лес- 
промхоза.

Большой вклад в успех коллектива сделал 
в дни ударного месячника бригадир цент
рального лесопункта Алексей Георгиевич 
Марков (снимок слева вверху). В числе побе
дителей социалистического соревнования 
названы контролер-приемщик леса Светлана 
Толстикова и ветеран предприятия Эдвард 
Мрочек (на снимках справа внизу).

Е. ЛИСИЦЫН.

Лш щ

У с п е х  « м а л ы х »  л е с п р о м х о з о в
По-ударному трудились в 

первом (квартале лесозагото
вители предприятий управ
ления топливной промыш
ленности. Выполнено за 
этот период 36 процентов го
дового объема производства. 
Сверх плана реализовано 
продукции на 428 тысяч руб
лей, вывезено более 13 ты
сяч, произведено деловой 
древесины 13,7 тысячи, пи
ломатериалов — 5,6 тысячи 
кубометров.

По реализации впереди 
коллектив Каргасокского

леспромхоза, выполнивший 
квартальный план на 133 
процентов. С большим опе
режением задания потруди
лись Колпашевский,, Пер
вомайский и Чаинский лес
промхозы. На вывозке от
личились Туганский, Завод
ской и Чаинский леспромхо
зы. На долю каждого из 
этих передовых коллективов 
приходится по 5—5,5. тысячи 
кубометров древесины.

Заводской, Туганский и 
Чаинский леспромхозы так
же опередили всех по про

изводству деловой древеси
ны и выпуску пиломатериа
лов.

В апреле предприятия уп
равления решили сохра
нить ударные темпы на 
трудовой вахте в честь 110-й 
годовщины со дня рождения 
В. И. Ленина. Лучшие кол
лективы наметили выпол
нить план 4 месяцев к 22 
апреля.

Е. РЫКОВ,
начальник областного уп
равления топливной про

мышленности.

ОТ ТАК бывает, 
— поделился од
нажды своими 

соображениями : начальник 
техотдела объединения Том- 
леспром Г. М. Андрюхин. — 
Двадцать лет скромно вы7 
полнял свои нелегкие обя
занности механизатора Вла
димир Васильевич Жгунов. 
В тень не прятался, но и 
вперед не забегал. Одним 

I словом, был из тех, кого 
называют надежным работ
ником, человеком дела. С 
приходом на лесосеки Ба
лочных машин для таких 
механизаторов, как В. В. 
Жгунов, начались новые 
страницы трудовых биогра
фий. Родились новые лесо
заготовительные специаль
ности — машинист валочной 
машины ВМ-4, оператор 
бесчокерного агрегата
ЛП-18...

Высказанная специали
стом мысль нашла свое зри
мое подтверждение, когда 
мы встретились,, с Владими
ром Васильевичем Жгуно- 
вым на лесосеках Асланоз- 
ского леспромхоза. Было 
время ударной работы в 
лесу. А  для механизирован
ной бригады В. В. Жгунова 
— ответственнейший пери
од, потому что коллектив 
выступил инициатором со
ревнования за достойную 
встречу 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина, 
обязался заготовить к этой 
дате 25 тысяч кубометров.

Идти впереди под силу 
далеко не каждому коллек
тиву. Быть лидером 1 долгий 
период --- удел самых силь
ных бритаД Как машинист 
ВМ-4 Владимир Васильевич 
стал известен всей областй 
с июня прошлого года, когда 
с вахтового участка Пирино 
стали поступать вести одна 
удивительнее другой. Вот 
Владимир Васильевич до
бился сменной выработки 
400 кубометров. Всего 16 ку
бометров отделяют его от 
областного рекорда, установ
ленного лучшим машини
стом Минлеспрома СССР 
19/8 года А. М. Филимоно
вым из Аслановского лес
промхоза. В. В. Жгунов 
продолжает дерзать. Его 
поддерживает второй маши
нист бригады Дмитрий Пет
рович Рябоненко. В техотде

ле объединения Томлеспром 
с нетерпением ждут новых 
сообщений. В. В. Жгунов не 
заставляет себя ждать. 
Сменная выработка достига
ет фантастических высот — 
450 — 470 — 500 кубомет
ров. Д. П. Рябоненко самоот-

НАШ СОВРЕМЕННИК

верженно соревнуется с бри
гадиром, но последнее слово 
остается все-таки за В. В. 
Жгуновым. Теперь рекорд 
области принадлежит ему, а 
оба машиниста признаны 
лучшими по Минлеспрому 
СССР по итогам соревнова
ния механизированных 
бригад во втором квартале 
1979 года.

Помню, Владимир Василь
евич отнесся к своему дос
тижению сдержанно.

— Дело не только в нас, 
машинистах, — отозвался 
°Ч, — Успех, если он прихо
ди’1',—заслуга всей бригады, 
каждого механизатора. У 
нас прекрасно работают 
операторы ЛП-18 Анатолий 
Гредин, Владимир Кондра
шов, Иван Ермолич, Васи
лий Чирков. От обрезчиков 
сучьев Николая Лыги, Оле
га Воронковского, Николая 
Жилкина тоже многое зави
сит. Так что в одиночку ни
чего не сделаешь.

Осознав свою силу, брига
да В. В. Жгунова в канун 
завершающего года пятилет
ки стала инициатором со
ревнования лесозаготовите
лей Прикетья и всего объе
динения Томлеспром. Почин 
аслановцев был широко под
хвачен на предприятиях, 
стал общим.

А что же инициаторы? 
Снова из Степановки ждут 
вестей. О тем, что бригада 
В. В. Жгунова выполнит

юбилейные обязательства 
досрочно, стало ясно в дни 
ударного месячника. Побед
ная точка была поставлена 
24 марта. Вечером после 
смены бригаду тепло позд
равили рабочие соседних 
коллективов, руководители 
Аслановского леспромхоза.

этот день был заготовлен 
25-тысячный кубометр. До 
юбилея оставался почти ме
сяц, и бригада решила к 22 
апреля выполнить пятиме
сячный план.

И опять заботы, тревоги, 
полное напряжение сил — 
извечная доля первопроход-| 
цев. Но, соревнуясь за пер- 
-венство бригад, Владимир 
Васильевич не забывал и 
индивидуального состязания 
машинистов валочных ма
шин ВМ-4. А  померяться 
Силами тут есть с кем. Пя
теро машинистов Асланов
ского леспромхоза стали 
лучшими по объединению 
Томлеспром. Нынешний 
год принес и новые имена. 
Например, в марте победил 
Анатолий Вениаминович. 
Гредин, перешедший на 
ВМ-4 с бесчокерного агре
гата. Более 4 тысяч загото
вил и Александр Макаро
вич Филимонов. Отлично 
поработал Владимир , Гри
горьевич Сегондин. Условия 
областного соревнования 
машинистов выполнили в 
марте Владимир Василье
вич Жгунов и Николай 
Александрович Филимонов.
А вот по итогам квартала 
единоличным лидером стал 
машинист В. В. Жгунов.

Но не только производст
венными интересами брига
ды живет В. В. Жгунов. 
Владимир Васильевич из
бран депутатом областного 
Совета и старается делом 
оправдать доверие товари
щей, всех жителей большо
го лесного поселка Степа
новна. Проблем немало. И 
хочется верить, что многие 
из них будут разрешены, 
если свои новые обязанно
сти начал добросовестно ис
полнять такой целеустрем
ленный, деловой и . реши
тельный человек, как брига
дир Владимир Васильевич 
Жгунов.

Ф. ОЗЕРОВ.

V
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С  пленума Т о м ск о ю  
г о р к о м а  К П С С Р А В Н Я Я  Ш А Г  ПО Л У Ч Ш И М
М Е Х А Н И З А Ц И И  И А В Т О М А Т И З А Ц И И  ПР ОИЗВОДСТВА- ВЫСОКУЮ ЭФФЕКТИВНОСТЬ

На состоявшемся пленуме 
был рассмотрен вопрос о со
стоянии и мерах улучшения 
работы по механизации и 
автоматизации промышлен
ного и строительного произ
водства. С докладом вы
ступил второй секретарь 
горкома партии Ю. Я. Кова
лев.

В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «Об улучшении пла
нирования и усилении воз
действия хозяйственного ме
ханизма на повышение эф
фективности производства и 
качества работы» указыва
ются меры, направленные 
на повышение темпов роста 
производительности обще
ственного труда. На них 
особо обратил внимание- но
ябрьский (1979 года) Пленум 
ЦК КПСС.

В Томске получают даль
нейшее развитие отрасли 
промышленности, определя
ющие научно-технический 
прогресс, еще более Укрегщ- 
лась их производственно- 
техническая база. За четыре 
года "пятилетки комплексно 
механизировано свыше 60

цехов, 170 производственных 
участков, введено в эксплуа
тацию 175 поточно-механи
зированных и автоматизиро
ванных линий, десятки 
станков с устройствами чис
лового программного управ
ления. В настоящее время 
уровень механизации труда 
в промышленности составил 
61,7 процента, условно выс
вобождено 17,5 тысячи чело
век.

Многое сделано и на пред
приятиях стройиндустрии. 
Уровень сборности в про
мышленном строительстве 
доведен до 86 процентов, в 
жилищном — до 78. Мон
таж укрупненными блоками 
сокращает сроки строитель
ства, повышает производи
тельность труда и качество 
работы.

Безусловно, в техническом 
переустройстве предприятий 
существенную роль сыграли 
ученые, новаторы производ
ства. За четыре года пяти
летки внедрено около двух 
тысяч научных разработок 
с экономическим эффектом 
около 300 миллионов рублей. 
Только в прошлом году — 
свыше 4.500 предложений

рационализаторов и изобре
тателей.

С начала пятилетки объем 
промышленного производст
ва возрос на 21,7 процента, 
повысилась производитель
ность труда. Весь прирост 
продукции получен в основ
ном без увеличения числен
ности работающих. На пред
приятиях Томска растет вы
пуск изделий высшей кате
гории качества.

На заводах манометровом, 
измерительной аппаратуры, 
химико - фармацевтическом, 
в объединении «Контур» 
вопросы комплексной меха
низации и автоматизации 
производства, сокращения 
ручного труда находятся под 
постоянным партийным
контролем. Здесь эффек
тивно действуют первич
ные организации ВОИР и 
НТО, общественные конст
рукторские бюро, творче
ские бригады, советы нова
торов.

Однако на отдельных 
предприятиях этим пробле
мам уделяется недостаточ
ное внимание. О низком 
уровне механизации труда 
на заводе режущих инстру

ментов, обувной фабрике го
ворил первый секретарь 
Кировского райкома партии 
М. Г. Николаев.

— В районе недостаточно 
осуществляется партий
ный контроль за рекон
струкцией предприятий,
— сказал он. — Вопро
сы внедрения новой техни
ки и технологии должны 
найти отражение в условиях 
социалистического соревно
вания между районами и 
предприятиями города.

Руководители ряда пред
приятий вопросы техниче
ского перевооружения реша
ют некомплексно, а это не
редко сводит на нет эффект 
механизации основного про
изводства. На заводе рези
новой обуви эти контрасты 
особенно наглядны. Специа
листы не разрабатывают 
средства малой механиза
ции, нет также участка по 
их изготовлению. Не слу
чайно ручным трудом на 
предприятии заняты две 
трети рабочих.

Низкими темпами осуще
ствляется комплексная ме
ханизация производства на 
карандашной фабрике,

дрожжевом и пивоваренном 
заводах, хлебокомбинате. 
Причины в том, что планы 
организационно - техниче
ских мероприятий выполня
ются в лучшем случае на
половину, отсутствует база 
для изготовления средств 
малой механизации. Взять, 
к примеру, хлебозаводы 
№№ 3 и 4. Операция рас
кладки теста в формы — 
очень трудоемкая (за смену 
перемещается от 7 до 12 тонн 
теста) и однообразная. Но 
механизировать эту опера
цию не смогли в течение 
многих лет.

— Специалисты по вне
дрению новой техники, — 
сказала кондитер хлебоком
бината член горкома пар
тии В. А. Лоскутникова, — 
отвлекаются на другие ра
боты. В результате ряд ме
роприятий остался невыпол
ненным.

Уровень механизации ос
новного производства на го
родском молочном заводе 
довольно высок, однако на 
завершающих этапах произ
водства (на складских рабо
тах) ручной труд становится 
преобладающим. Этот недо

статок характерен и для 
других предприятий пи
щевой промышленности. Ру
ководители областных уп
равлений этой отрасли 
(тт. Копылов, Попов, Лобов) 
не проявляют должной за
боты о создании условий 
для развития производства, 
его технического перевоору
жения.

Немало подобных фактов 
и на ведущих предприятиях. 
Результат: в првмышленно- 
сти Томска работают свыше 
3 тысяч грузчиков, склад
ских и транспортных рабо
чих, механизация _ их труда 
самая низкая ид всех кате
горий работающих. Обмот
чица электротехнического 
завода член горкома пар
тии 3. Л. Филимоненко от
метила, что специалистам 
завода, партийному комите
ту, всему коллективу пред
стоит много поработать, 
чтобы ручной труд заме
нить машинным. Об этом 
говорили на пленуме также 
главный инженер объедине
ния Сибкабель Н. В. Ере
менко и наладчик подшип
никового завода член горко
ма партии И. В. Верецун.

Главный инженер терри
ториального управления
строительства Б. А. Мальцев 
рассказал о мерах по лик
видации ручного труда на 
стройках. Большую роль, 
отметил он, могли бы сы
грать в этом проектные ин
ституты, особенно Томск- 
гражданпроект.

В постановлений пленума 
горкома партии указано: на
до сосредоточить усилия 
партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций, 
хозяйственных руководите
лей на решении главных воп
росов. В частности, опреде
лить наиболее эффективные 
пути и рациональную после
довательность совершенство
вания производства по опы
ту передовых предприятий 
Запорожья и Челябинска, 
повысить роль вузов и от
раслевых НИИ, определить 
меры материального стиму
лирования, создать специ
альные группы, бюро, отде
лы по разработке средств 1 
механизации и автоматиза
ции, а также участки по 
изготовлению таких средств 
и, что очень важно, органи
зовать социалистическое со
ревнование на основе лич
ных и коллективных пла
нов.

Информацию о работе бю
ро горкома КПСС за период 
после XXVI городской пар
тийной конференции сделал 
первый секретарь горкома 
партии Ю. И. Литвинцев.

В. ЗАПЛАТИН.

ГИГАНТ ГОТОВИТСЯ К ПУСКУ
В охтинском научно-про

изводственном объединении 
«Пластполимер», что в Ле
нинграде, только сходили с 
копировальных машин пер
вые рабочие чертежи. В Си
бири разбивалась площадка 
будущего Томского нефтехи
мического комбината. А 
стройку уже нарекли: это
БАМ в химической про
мышленности. Такое сравне
ние родилось не случайно. 
Огромные корпуса, сотни 
километров технологических 
трубопроводов, перепады 
температуры от плюс 1.000 
до минус 200 градусов на 
разных участках технологи
ческого конвейера, давле
ние в два-три раза большее, / 
чем в канале ствола пушки 
в момент выстрела. И все 
для того, чтобы капельки 
нефти превратились в гра
нулы — исходное сырье для 
материалов, с которыми свя
зано будущее многих отрас
лей: электротехники (полиэ
тиленовая изоляция гораздо 
легче и дешевле свинцовой 
при изготовлении кабелей), 
радиотехники (различные 
пленки), легкой промышлен
ности (множество дешевых 
красивых волокон, «вечные» 
синтетические ковры),
строительства (красивые и 
дешевые отделочные мате
риалы из полипропилена, 
трубы, стойкие к агрессив
ным средам) и т. д.

На огромной стройке, раз
вернувшейся более чем на 
двух тысячах гектаров, в 
полной мере оцениваешь 
глубокую продуманность и 
основательность крупнейшей 
хозяйственно-экономической 
акции. Дополняя друг друга, 
тесно переплетаются трубо
проводы, тянущиеся от неф
тяных и газовых месторож
дений, и мощные ЛЭП, 
сложные производственные 
комплексы и набирающая7 
силу строительная индуст
рия, исследовательские ор
ганизации и учебные заве
дения — все объединяет 
большой теориториально- 
промышленный комплекс. 
Ввод строящегося по реше
ниям XXIV и XXV съездов 
партии Томского нефтехи
мического комбината резко 
повысит выпуск продукции, 
определяющей научно-тех
нический уровень всего на
родного хозяйства.

Если подняться на самое 
высокое сооружение (более 
ста метров!), возведенное 
здесь, видишь множество 
рабочих дорог, которые, как 
ручейки к озеру, с разных 
сторон устремляются к рас
кинувшейся внизу стройке. 
Десятки тяжелых машин и 
автопоездов везут сюда 
строительные конструкции, 
материалы, заготовки для 
монтажа TpvSonpoBoAOB, обо
рудование. Истоки этих ру
чейков далеко за пределами 
Томской области — на пред
приятиях многих мини
стерств и ведомств и даже 
зарубежных фирм.

На стройке встречаешь 
представителей министерств 
химической промышленно
сти и строительства, энерге
тики и электрификации, пу
тей сообщения транспортно
го строительства и Госснаба 
СССР, проектных институ
тов Москвы и Ленинграда, 
Киева и Новосибирска, Ан
гарска и Томска. Генподряд
ные работы здесь осущест
вляют такие крупные орга
низации, как специально со
зданное управление Хим- 
строй, Томское территори
альное управление строи
тельства, тресты Омск- 
трансстрой, Сибэлектро-
сетьстрой, подразделения 
Миннефтегазстроя. Основу 
коллектива составляет моло
дежь, приехавшая по комсо
мольским путевкам. Без 
преувеличения можно ска

зать: Томский нефтехимиче
ский строит вся страна.

Уже взметнулись ввысь 
корпуса цехов и другие тех
нологические сооружения 
комплекса по выцуску поли
пропилена, который в ны
нешнем году должен всту
пить в строй. Две мощные 
технологические линии’ не
прерывного действия каж
дый час будут выдавать 12,5 
тонны высококачественного 
полипропилена. Программи
рующие устройства, автома
тические регуляторы, пуль
ты дистанционного управле-

Такая обстановка сложи
лась в результате того, что в 
течение ряда лет управле
ние Химстрой (начальник 
П. Пронягин) не выполняло 
планируемых объемов ра
бот: силы его были распы
лены fto многим другим 
площадкам. Мешали также 
неорганизованность, посто
янные изменения в проек
тах, отставание инженерных 
тылов. Отстает от графиков 
и строительство железнодо
рожных подъездных путей, 
линий электропередачи.

Можно говорить о целом

Се г о д н я  на Томском  
нефтехимическом комбинате

ния до минимума сократят 
обслуживающий персонал. 
Наметились контуры второ
го комплекса — по произ
водству метанола. Томская 
установка рассчитана на 750 
тысяч тонн продукции в год 
— в два раза больше, чем 
сегодня способны дать луч
шие подобные агрегаты в 
мире. Сырьем для него ста
нет газ. Томский метанол 
будут использовать пред
приятия, производящие раз
личные пластмассы, полиэ
фирные волокна, синтети
ческие каучуки. В будущем 
году этот комплекс также 
должен войти в строй.

Создание метанолового 
комплекса предопределило 
строительство двух других 
гигантов — по производству 
формалина, полиформальде
гида, карбамидных смол, 
этилена, пропилена. Ряд 
объектов этих комплексов 
сооружается в содружестве 
стран — членов СЭВ.

Руководители комбината и 
стройки с увлечением рас
сказывают о. перспективах 
своего детища. Становится 
ясно, что все, что здесь соз
дается сегодня и будет соз
даваться завтра, — лишь 
первая очередь, часть огром
ного универсального хими
ческого комплекса.

Но начало «плавания» 
томского флагмана нефте
химии — нынешний год. В 
расчете на выпуск его про
дукции строят свои планы- 
многие отрасли. Прибли- 

^*жается время и компенса
ционных платежей за обо
рудование, изготовленное в 
Италии и Англии. Остав
шиеся сроки до стартового 
гудка тают, как снег под ве
сенними лучами (огромные 
плакаты на строительных 
площадках напоминают о 
том, что до пусконаладоч
ных работ не более 15 не
дель!). А  флагман все еще 
напоминает лишь скелет 
судна на стапелях, без дви
гателей, винтов, рулей, с да
леко не законченными па
лубными надстройками.

Есть здание огромной ко
тельной, но нет пока обору
дования, которое должно 
обеспечить теплом комби
нат. И работы здесь идут ни 
шатко ни валко: то постав
щики задерживают, то мон
тажников не хватает. По
строена значительная часть 
цехов. В наличии, хотя и не 
полностью, оборудование. Но 
нет трубопроводов, которые 
должны- связать в единую 
технологическую схему аг
регаты и цёхи. Определена 
площадка важнейшего узла 
производственного механиз
ма — -очистных сооружений. 
На болотистой площадке до 
начала бурного таяния 
предстоит еще переместить 
более ста тысяч кубометров 
грунта. Но для этого не 
хватает техники, не полно
стью дал проектные реше
ния заказчик.

ряде других «узких» мест, 
которые надо расшивать с 
помощью хорошо'" продуман
ных хозяйственных манев
ров, основанных на точном 
анализе обстановки, хозяй
ском видении всего нефте
химического комплекса с его 
сегодняшними заботами и 
перспективными проблема
ми. Скажем прямо, задача 
эта нелегкая: большое коли
чество строительных, мон
тажных, снабженческих, 
проектных подразделений, 
подчиненных разным мини
стерствам и ведомствам, ос
ложняет ее выполнение.

Чтобы состоялся пуск по
липропиленового комплекса, 
надо осваивать не менее 
8—8,5 миллиона рублей ка

питаловложений в месяц. 
Пока же темпы освоения 
средств в два раза ниэйе. И 
беспокоит то, что руководи
тели генподрядных подраз
делений, и прежде всего уп
равления Химстрой, реши
ли искать обходные пути 
выполнения предельно яс
ной задачи.

— Зачем вам сразу все 
объекты? — наседают они 
на заказчика. — Давёсйте 
урежем пусковой комплекс. 
Не наберет же комбинат 
проектных мощностей в 
первые же дни! Пока вы от
лаживаете то, что сдадим, 
мы достроим остальное...

Кто же сегодня должен 
взять в свои руки судьбу 
предприятия, стоящего на 
пороге пуска?

Этот вопрос мы задавали 
всем, с кем пришлось встре
титься. И, говоря откровен
но, к своему удивлению, 
услышали неизменный от
вет:

— Конечно, дирекция ком
бината! Она должна быть 
сейчас нашим и стратегом, 
и полководцем, и мы долж
ны беспрекословно выпол
нять все ее требования.

Очевидно, это правильно. 
И в штабах отрасли, кото
рые руководят этими под
разделениями, должны рас
сматривать такую постанов
ку вопроса не как покуше
ние на их права, а как ор
ганизационную меру, под
сказанную самим ходом 
событий. И приходится 
лишь сожалеть, что порой 
действия' руководителей от
дельных служб и подразде
лений находятся в противо
речии с логикой ответствен
ного момента.

Очень жаль, что к пуско
вому периоду не все руково
дители и не все службы 
флагмана подошли в том 
виде и в том качестве, ког
да они способны уверенно 
держать руль, вести корабль 
точно по курсу. А времени 
было достаточно, чтобы 
сформировать крепкую, хо
рошо знающую дело и уве
ренно действующую коман
ду.

Из 1.700 инженеров, на
чальников цехов и служб, 
мастеров, аппаратчиков,
транспортников, слесарей, 
которые во второй половине 
года должны встать к пуль
там мощных агрегатов, 700 
человек уже не просто 
штатные единицы, а реально 
работающие на комбинате 
специалисты. Но вот беда: 
как-то не чувствуется до 
сих пор, что это коллектив, 
устремленный к единой це
ли, члены которого ясно по
нимают свои задачи, нахо
дят свое место в общем 
строю и с полной отдачей 
выполняют трудные в эту 
.пору обязанности. Одни (и 
это прежде всего директор 
В. Гетманцев, главный ин
женер В. Набоких, их бли
жайшие помощники) до 
глубокой ночи не уходят с 
площадок и из кабинетов, 
занимаются комплектацией 
будущих участков и цехов, 
составляют документацию 
для технологических режи
мов и т. д. Другие, как го
ворится, в передовики не 
рвутся, инициативой не от
личаются. На строительных 
площадках они вроде смен
ного экипажа (речь идет о 
многочисленных и. о. руко
водителей разных участков).

К сожалению, ни В. Гет
манцев, ни областные орга
низации будто не замечают, 
что слишком много в дирек
ции специалистов, задержав
шихся на промежуточной 
стадии исполняющих обя
занности. А это не придает 
им ни уверенности в собст
венных силах, ни требова
тельности, с которой надо 
добиваться проведения на
меченной линии в пусковой 
период. Иметь хорошее уЬ и -  

лье, не тратить особо много 
времени на дорогу, получать 
приличную зарплату — оче
видно, требования вполне 
нормальные. Только к удов
летворению их оказались не 
готовыми ни Томское управ
ление строительства, сорвав
шее все планы ввода жилых 
домов и объектов социаль
но-бытового назначения, ни 
строители дороги, связываю- 

- щей город с комбинатом: ей 
давно уже пора быть удоб
ной скоростной магистралью 
с комфортабельными маши
нами на трассе; ни те, кому 
положено решить вопрос о 
заработной плате работни
кам комбината, — она дол
жна соответствовать и уров
ню жизни в Сибири, и труд
ностям периода освоения 
предприятия.

Все сказанное отнюдь не 
означает, что положение на 
пусковых объектах комби
ната безнадежно. Томский 
обком КПСС заслушал на 
бюро ряд наиболее острых 
вопросов, связанных со сво 
евременным пуском первого 
комплекса, наметил меры по 
выполнению запланирован
ных объемов. Секретари об
кома. его отделы, советские, 
хозяйственные органы ока
зывают постоянную помощь 
руководителям и строителям 
комбината Теперь важно 
усилия бригад, участков, 
подразделений, работающих 
на разных объектах строй
ки, превратить в единое 
мощное наступление, кото
рое поможет достигнуть це 
ли.

Во многом это будет за
висеть от того, как сами ру
ководители комбината, стоя 
щие на капитанском мости 
ке, сумеют сплотить свой 
коллектив, превратить его в 
штаб со всеми оперативны
ми звеньями, который возь- 
•мет в руки пуск флагмана.

А. ЛЯХОВ,
В. ПАЛЕНОВ, 

наши спец. корр.
Томск.
(Газета «Социалистическая
индустрия», 1 апреля с. г.).

Вторая жизнь трактора 
во многом зависит от ка
чества ремонта двигате
ля. Слесарь-сборщик Ми
хаил Прокопьевич Бай- 
гулов—один из лучших 
по профессии щ  Асинов- 
ском трактороремонтном 
заводе, умелый наставник 
и рационализатор. Мно
гие приспособления и ин~ 
струмент!»1, сконструиро
ванные им, успешно при
меняются другими Работ
никами завода. Так, Ми
хаил Прокопьевич скон
струировал приспособле
ние для реставрации 
сальника коленвала, лик
видировав те# самым 
простои всего участка.

До 60 — 70 двигателей 
собирает в месяц М. П. 
Байгулов, выполняя зада
ние на 140 процентов.

Михаил Прокопнеиич 
участвует во всех меро
приятиях цеха и завода, 
добросовестно выполняет, 
любые поручения, не
сколько лет подряд выхо
дит победителем социали
стического соревнования. 
Фото В. Кровелыцикова.

Ш Ш л
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ОПОРИ Ий
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Неудачно начали ударный 
месячник лесозаготовители 
Каргасокского лесопромыш
ленного комбината. Отстава
ние наметилось по всем фа
зам производства. С таким 
положением не мог мирить
ся районный комитет КПСС. 
Ход ударного месячника 
рассмотрели на заседании 
бюро, проанализировали
причины неудач первых 
дней маРта> определили меры 
четкой, согласованной рабо
ты всех звеньев лесозагото
вительного производства.

Основное внимание удели
ли усилению организацион
ной и политико-массовой 
работы, повышению личной 
ответственности руководите
лей высшего и среднего зве
на за судьбу планов и обя
зательств каждой смены, 
дня, декады. "Были разрабо
таны и приняты новые ус
ловия социалистического со
ревнования в честь 110-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина.

Райком партии, райиспол
ком, райком ВЛКСМ учре
дили переходящее Красное 
знамя, которое по итогам 
каждой декады вручалось 
лучшей укрупненной брига
де. Для победителей среди 
транспортных комплексов, 
раскряжевочных и ремонт
ных бригад были учрежде
ны три переходящих крас
ных вымпела.

Самым узким местом бы
ла вывозка. Около 50 тысяч 
кубометров хлыстов находи
лось в запасе на временных 
складах. Партком комбина
та поставил перед партий
ными организациями Васю- 
ганского сплавучастка, Но- 
во-Югинского и Сангальско- 
го лесопунктов задачу — 
взять под контроль работу 
транспортных комплексов, 
создать все условия для вы
сокопроизводительного тру
да.

Начальники транспортных 
комплексов, коммунисты 
Н. Ф. Одинцов, М. Г. Роди- 
ков, Л. Г. Жарков выступи
ли в районной газете «Се

верная правда» с открытым 
письмом ко всем водителям, 
ремонтникам, операторам 
челюстных погрузчиков с 
призывом беречь каждую 
минуту на вывозке леса, 
бороться с простоями, обес
печить бесперебойную мно
госменную работу.

Это письмо обсуждалось 
во всех партийных органи
зациях, рабочих коллекти
вах. Созданы дополнитель
ные ремонтные бригады, 
которые устраняли поломки 
и в ночное время.

Все это дало свои резуль
таты. Было перекрыто от
ставание, а к концу марта 
коллектив комбината пере
выполнил план и обязатель
ство ргесяца по вывозке.

Для оказания -помощи 
коллективам лесопунктов 
были созданы группы из 
членов бюро райкома КПСС, 
работников райисполкома, 
райкома комсомола. Они По
могли наладить политико
массовую работу, подгото
вить открытые собрания с 
повесткой дня «Жить, ра
ботать и бороться по- 
ленински, по-коммунисти
чески». Эти , собрания 
во многом способствова
ли мобилизации всех рабо
чих на борьбу за успешное 
выполнение задач, поднятию 
боевого духа соревнования.

Был разработан график 
участия инженерно-техниче
ских работников, служащих 
в Ленинском субботнике. 
График был составлен с та
ким учетом, чтобы в течение 
ударного месячника все вы
ходные дни стали рабочими.

Пример здесь подавали 
коммунисты, руководители 
комбината. Директор Б. А. 
Беспалько, секретарь парт
кома Ю. Г. Шашиль, предсе
датель заводского комитета 
В. Н. Смирнов, некоторые 
начальники отделов возгла
вили бригады по разделке.

16 марта более двух тысяч 
человек приняли участие в 
Ленинском субботнике. В 
этот день было заготовлено 
более 6.5 тысячи кубометров

древесины, более пяти ты- 
Ыч вывезено, что выше 
обычной дневной производи
тельности. В фонд пятилет
ки перечислено 42,5 тысячи 
рублей.

Около ста человек труди
лись в марте на вахтах, где 
они заготовили для нефтя
ников Ваха и Васюгана 95 
тысяч кубометров древеси
ны, что на 30 тысяч больше 
задания.

В этот ответственный пе
риод райком, райисполком, 
другие учреждения перенес
ли всю организаторскую ра
боту в лесосеки, сократилось 
число аппаратных совеща
ний. В целях повышения 
оперативности руководства 
впервые мы применили ра
диопереговоры с участием 
секретарей райкома, руково
дителей комбината и лесо
пунктов, секретарей цехо
вых парторганизаций.

Коллективы художествен
ной самодеятельности, вра
чи, работники сферы обслу
живания чаще стали бывать 
на лесопунктах, в бригадах. 
Большинство организацион
ных, культурных, политико
массовых мероприятий про
водилось в центрах общест
венно-политической работы, 
которых создано на комби
нате 12.

Большая работа, которую 
провели партийные органи
зации лесопромышленного 
комбината, принесла свои 
плоды. Коллектив перевы
полнил обязательства, взя
тые на март. Вместо 140 ты
сяч кубических метров заго
товлено более 155 тысяч, пе
рекрыт план по вывозке. 
Это позволило наверстать 
упущенное и выполнить 
план первого квартала в це
лом. Небольшое отставание 
по производству деловой 
древесины комбинат обязал
ся покрыть в ап^еле-мае.

Продолжая наращивать 
темпы лесозаготовок, кол
лектив Каргасокского лесо
промышленного комбината 
обязался выполнить план 
четырех месяцев к 110-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина.

Г. ШЕСТАКОВ,
первый секретарь Карга
сокского райкома КПСС.

С Й В И Р С К П и !

ТЕХНИКА УГОЛЬНОГО 
РАЗРЕЗА

Мощный экскаватор
«ЭШ-10/70» пополнил парк 
техники, действующей на 
Каа-Хемском угольном раз
резе.

Несмотря на сорокагра
дусные морозы, механиза
торы смонтировали агрегат 
в сжатые сроки. Он позво
лит втрое увеличить про
изводительность одного из 
участков предприятия.

Внедряя в производство 
мощные электрические экс
каваторы, скоростные бу
ровые станки и больше
грузные самосвалы, тувин
ские горняки из года в год 
повышают производитель
ность труда, снижают себе
стоимость добычи каменно
го угля. Они планируют в 
ближайшем будущем отгру
жать до полутора милли
онов тонн топлива в 'год. 
С этой целью ведется ре
конструкция разреза, стро
ятся новые и расширяются 
действующие объекты тех
нического обслуживания и 
ремонта техники, проводит
ся переподготовка механи
заторов для работы на до- 
вых механизмах.

Каа-хемские горняки пол
ностью обеспечивают по
требности автономной рес
публики в угле, рееюмиру- 
ет корреспондент ТАСС 
Р. Козьмин. С завершением 
реконструкции разреза они 
смогут значительную часть 
добываемого в Туве топли
ва отправлять соседним 
сибирским областям.

Кызыл.
ОРОШЕНИЕ — КРУГЛЫЙ 

ГОД
Необычный метод накоп

ления влаги применяют ме
лиораторы в алтайском сов
хозе «Локтевский».

Побывавший в этом хо
зяйстве корреспондент
ТАСС В. Павлов увидел, 
что многие десятки гекта
ров сенокосных угодий ук
рыты метровым слоем льда. 
Вода, замерзшая впоследст
вии, поступила на поля из 
реки Алей по трубопроводу. 
Такое накопление влаги га
рантирует высокий урожай 
сена — не менее 30 цент
неров с гектара.

Орошение земель, улуч
шение естественных угодий 
ведется в крае по широкой 
программе. Мелиораторы 
наметили провести весенние 
влагозарядковые поливы 
почти на всей площади 
многолетних трав.

Барнаул.
ПЕРВЫЙ ВУЗ БРАТСКА
На базе бывшего филиала 

Иркутского политехниче
ского института образован 
первый вуз Братска — Ин
дустриальный институт. В 
нем учится более пяти ты
сяч студентов.

— Мы готовим инжене- 
ров-строителей, энергети
ков, механиков, техноло
гов, высококвалифициро
ванных специалистов по за
готовке леса и обработке 
древесины, — рассказал ре
ктор нового вуза профессор 
Н. Яценко корреспонденту 
ТАСС М. Совенко. — Боль
шое внимание уделяем за
очной форме обучения, ко
торой пользуются многие 
молодые рабочие строек 

•-Сибири. Сотни юношей и 
девушек учатся на рабфа
ке, а для рабочих и строи
телей БАМа и Усть-Илим
ской ГЭС организованы за
нятия без отрыва от произ
водства.

Институт расширяется — 
по соседству с таежным 
массивом возводится круп
ный комплекс, в состав ко
торого войдут учебно-лабо
раторные корпуса, общежи
тия для студентов и аспи
рантов, столовые. Вуз полу
чит библиотеку на 660 ты
сяч томов.

Братск.
КУЗБАСС В КРАСКАХ
Художественная выстав

ка, посвященная 110-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина, открылась в 
Кемерове.

Кузбасские мастера кисти 
и резца почти четыре года 
готовились к экспозиции. 
Корреспонденту ТАСС
Е. Пастушенко, побывав
шему на вернисаже, орга
низаторы выставки сообщи
ли, что из многих произве
дений известных и молодых 
художников для экспозиции 
отобраны 250 лучших.

Специальный раздел от
веден работам, повествую
щим о жизни и деятельно
сти Владимира Ильича.

Посетители узнают на 
портретах и в скульптурах 
знатных тружеников куз
нецкой земли: шахтеров,
металлургов, химиков, пе
редовиков сельского хозяй
ства. В многообразии кра
сок, в камне, в изделиях 
прикладного искусства об
разно отражены история и 
славный сегодняшний день 
Кузбасса.

Кемерово. -
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П О Ч Т А

П О С Ы Л К А  
ИЗ ТОМСКА
У человека, прошедше

го всю Великую Отечест
венную войну от . «звонка 
до звонка», вряд ли мо
жет быть благополучно 
со здоровьем. Вот и мне 
довелось испить полную 
чашу солдатского лиха: 
был тяжело ранен, еле 
выжил после контузии. 
Отсюда и болезни, недуг. 
Перепробовал все ме
дикаменты — не помо
гает. Тогда врачи посо
ветовали попробовать' на
стой из березового гри
ба. Природная аптека не
ожиданно помогла: бо
лезнь как бы споткну
лась, я почувствовал себя 
лучше. Однако продол
жить лечение было не
чем: на юге Украины бе
резы не растут. Тогда я 
написал письмо, как го
ворят, на счастье, в 
Томск, на химфармзавод. 
Можно представить мою 
радость, когда вскоре 
пришла из Сибири по
сылка с лекарственным 
средством и письмо заме
стителя директора завода 
А. С. Коновалова. Лучше
го подарка ветерану к 
35-й годовщине Победы 
над фашистской Герма
нией сделать трудно. 
Польз5гюсь случаем и вы
ражаю томичам, коллек
тиву химфармзавода и 
А. С. Коновалову свою 
самую сердечную благо
дарность.

М. СОЛЯР,
генерал-майор

в отставке.
г. Одесса.

Б е р е ч ь  р а б о ч е е

О Т Р И Ц А Т Е Л Ь Н Ы Й
в р е м я

Б А Л А Н С
10 марта завод режущих инструментов потерял несколько 

десятков рабочих часов. Нет, не по причине остановки обо
рудования, не из-за прогулов инструментальщиков. Причина 
иного рода—непродуманность режима работы жилищно- 
коммунального отдела. Касса принимает квартплату только 
с 13 до 16 часов, и в тот день у окошечка собралось чело
век тридцать. Каждый, потерял по меныией мере час. В от
вет на сетования квартирфъемщиков бухгалтер грубо отре
зала: «Как нам удобно, так и работаем». Тогда как следу
ет думать прежде об удобствах тех, для кого, собственно, и 
создан ЖКО.

В. КОВАЛЕВА,
депутат Кировского районного Совета народных де

путатов.

Итак, в активе — спокой
ная жизнь служащих жи
лищно-коммунального отде
ла, в пассиве — десятки по
траченных впустую рабочих 
часов. Что думают об этом 
балансе руководители
ЖКО? Слово Г. Н. Аниси
мовой, заместителю началь
ника:

— Факт, как говорится, 
имел место. В середине 
марта у нас заболела кас
сир, и ее обязанности ис
полняла бухгалтер. По
скольку у нёе еще свои де
ла, пришлось пойти на ог
раничения. Но они действо
вали дней десять.

В заключение Гера Нико
лаевна высказала свою оби
ду на В. Ковалеву: «Из-за
пустяка сразу в газету пи
сать». Однако пустяк ли?

. В современном производст
ве велика цена рабочих 
рук. И поэтому ЦК КПСС, 
Совет Министров СССР 
и ВЦСПС в своем по
становлении «О дальней
шем укреплении трудо
вой дисциплины и сокра

щении текучести кадров в 
народном хозяйстве» пред
ложили исполкомам мест
ных Советов народных де
путатов, министерствам, ве
домствам «упорядочить ре
жимы работы объединений, 
предприятий, учреждений и 
организаций, связанных с 
обслуживанием населения, 
установить наиболее удоб
ное для трудящихся время 
их работы».

Второе замечание. По 
словам Г. Н. Анисимовой, 
сейчас вопрос улажен: кас
сир—на месте, плату прини
мает круглый день. Что 
значит круглый день? Око
шечко закрывается без деся
ти пять вечера. Удобно ли 
это? Думается, не совсем. 
По данным завкома, при
мерно у пятой части кол
лектива рабочий день за
канчивается в пять вечера. 
Выходит, для того, чтобы 
рассчитаться с ЖКО, им то
же нужно отпрашиваться 
со смены. Так что баланс 
выходит отрицательный.

Нам посчастливилось
К врачу, медсестре спе- шая, Галя, примет эстафету 

шим мы, почувствовав не- мамы — твердо решила 
домогание. Надеемся ’ на их стать медицинским работ- 
знания, сочувствие, доброе ником, учится на «отлично», 
слово. Нам посчастливилось Лидия Ивановна Косма- 
встретиться именно с таки- нова — депутат Томского 
ми врачом и медицинской городского Совета народных 
сестрой. 21 год работает депутатов. Была председа- 
медсестрой Татьяна Алексе- телем местного комитета 
евна Анисеня в поликлини- профсоюза, а сейчас, кроме 
ка № 1. Только на три года депутатской работы, — 
позже ее пришла сюда и член НОТ, наставник моло- 
врач-кардиоревматолог Ли- дежи, член коллектива ху- 
дия Ивановна КосмакоВа. дожественной самодеятель- 

И Лидия Ивановна, и Та- ности поликлиники. Посто- 
тьяна Алексеевна — очень янно повышает свои зна- 
внимательные, чуткие спе- ния. Кабинет, которым она 
циалиейд. К ним идешь с руководит, считается шко- 
полной уверенностью, что лой передового опыта. Ли- 
здесь тебе помогут. Знаем, дня Ивановна ■— инструк- 
что обе они не только хоро- тор по санитарно-просвети- 
шие работники, но и обще- тельной работе. У нее, как 
ственницы, хорошие мате- и у Татьяны Алексеевны, 
ри. Татьяна Алексеевна — тоже две дочери. Старшая, 
наставник молодежи, на- Лена, учится в 9-м классе, 
роднЫй контролер, член со- отличница, мечтает стать 
вета медицинских сестер, врачом. Оксана пока еще 
Ей присвоено почетное зва- учится в первом классе, 
ние ударника коммуниста- Вот такие хорошие люди 
ческого труда. Она растит встретились нам там, где 
хороших дочерей: старшая, больше всего нужны. Они
Наташа, учится в пединсти- помогают жить, сохранять 
туте и'работает, а вот млад- здоровье.

Н. ГРЕЧНЕВА, крановщица цеха № 5, ветеран Веянной 
Отечественной войны; А. БЕЗДЕНЕЖНЫХ, бухгалтер;
М. БАЧЕРИКОВА,' машинист компрессорной станции;
Т. ЛЕБЕДЕВА, работница тепличного хозяйства; В. ИВА
НОВ, транторист, ветеран Великой Отечественной войны;
Л. ГАТИНА, старшая кладовщица цеха № 3. (Все работ

ники завода «Сибэлектромотор»).

Строки из писем
СПАСИБО  
ЗА СЫНА

Это было пять лет на
зад. Моего сына будто под
менили. Он стал грубить, 
пропускать занятия в шко
ле,

РЯДОМ —  
ТИМУРОВЦЫ

После операции я не могла 
обходиться без посторонней 
помощи, и ученики четвертого 

№ 6болтался без дела по го- класса средней школы 
роду. Куда идти, , к кому г- Томска взяли надо мной 
обратиться?. Рассказала обо шефство. Мы подружились,

реоята рассказывают мне о

поступок, несовместимый с 
моральным обликом совет
ского человека. Поступок 
обсужден на собрании во
дителей ГРСУ-19, к водите
лю приняты меры админи
стративного воздействия.

* * *
«В течение пяти лет я 

являюсь вкладчиком сбер
кассы № 84, .расположенной

«Я ехал на «Москвиче» в Районе АРЗа* И все эти 
по. Иркутскому тракту. На .“ Ж  5 ^ '

П О С Л Е

В А Ш Е Г О
П И С Ь М А

дороге стояли . сотрудники . 
милиции, которые дали мне 
знак остановиться. Сотруд-- 
ники приказали срочно их 
увезти на ул. Пушкина. Я 
им сказал, что совершенно 
не располагаю временем. 
Лейтенант, не дав мне вы
сказаться, закричал: «Ты
что, ездить не умеешь, тебя 
что, на пересдачу отпра
вить?!» По указанному ад
ресу я их, конечно, доста
вил. ■ Мы, водители, тоже 
бываем пешеходами и по
нимаем цену времени, когда 
оно в обрез. Но с такой 
формой ооращения я встре
тился впервые. Пусть эти 
товарищи поучатся, как 
другие сотрудники мили
ции, Госавтоинспекции об
ращаются с водителями».

Это строки из письма 
П. Теущакова из Томска. 
Заместитель 
УВД И. Рупаков отвечает, 
что факты недостойного по
ведения сотрудников мили-

дится, ооращаться туда; то в 
кассе нет денег, то болен 
кассир, -то нет на месте за
ведующей:, Недавно' прохо
дил месячник-смотр по ра
боте сберкасс—мне трижды 
пришлось просить книгу 
предложений. Кассир грубо 
заявляла, что книга у заве
дующей, а заведующая бо
леет», — писал А. Макси
мов из Томска.

Как сообщила замести
тель начальника областного 
управления Гострудсберкасс 
Н. Майкова, сберкасса 
J№ 131/UB4 в настоящее вре
мя работает по установлен
ному распорядку. Заведую
щая 1. Удинцева админист
рацией центральной сбер
кассы предупреждена. Уп
равление Гострудсберкасс 
провело совещание с бух
галтерами по культуре и 

начальника качеству обслуживания.

Еду в рабочий
п о с е л о к

Скоро мы сдадим выпуск
ные экзамены и отправимся 
по. местам работы. Я вернусь 
в рабочий поселок Новострой
ка Молчановского района. 
Здесь мой родной дом, семья. 
Поселок невелик, но ожив
ленный: шпалозавод, контора 
объединения Чулымлес, сред
няя школа, детский сад, боль
ница, несколько магазинов.

В Томском кооперативном- 
училище я получаю профес
сию продавца. Отныне мое ра
бочее место будет за прилав
ком магазина. Навсегда за
помню я наставления своих 
учителей: продавец должен
быть вежлив, внимателен, эру 
дирован.

Много раз уже мысленно 
представляла свое первое ра 
бочее утро. Открывается ма 
газин — входят покупатели. 
Здесь все знакомы друг дру
гу, поэтому при входе здо 
роваются. И я им отвечаю:

— Доброе утро! Добрых вам 
покупок!

Н. ВЯТКИНА, 
учащаяся Томского коо
перативного училища.

всем в детской комнате, ми- 
лиции Советского РОВД. 
Моей собеседницей оказа
лась Нина Васильевна Кро- 
шцо. Не знаю, какие слова 
нашла она для Игоря, но 
постепенно он стал исправ

своих делах, помогают по 
хозяйству. С тех пор, как 
они впервые переступили по
рог моего дома, я не чувст
вую одиночества. Большое 

Z спасибо и детям, и взрослым
ляться. Мы часто встреча  ̂
лись с Ниной Васильевной, 
советовались, как поступить 
в том или ином случае. 
Игорь закончил школу, ле
том его отправили в сту
денческий строительный от
ряд. Потом он поступил в 
училище и после его окон-

_ за заботу.
А. КАРШАКОВА.

г. Томск.

НОВЫЙ МАРШРУТ 
АВТОЛАВКИ

Мы, жители поселка Ма 
лого Тугана, живем в трех 
километрах от села Малинов
ка. В поселке — четырнадцать^  -у-,   —  . . u  W ^ . .  . , I V  I I I

чания раоотает на заводе, ъ  домов, живут в них преиму 
общем, все у него сейчас щественно пенсионеры, кото

али-хорошо. Давно Игоря СНЯЛИ ^ с к ^ а г а / и Т П о э т о м у
тт...... - „т,~т ап обратились в сельский Совет.

Председатель Д. А . Колесни
ков и депутат Н. Т. Куриле 
нок внимательно отнеслись н 
нашей просьбе. Сейчас дваж

с учета, но Нина Васильев
на по-прежнему интересует
ся судьбой подопечного. Мы 
встречаемся с ней. Игорь 
тоже захОДИТ В детскую АЫ в неделю приходит авто
комнату, рассказывает О ные ТОвары, доставляет хлеб, 
своих делах. Бывший от души благодарим своих из 
«трудный» стал хорошим бра н ников за чуткое отноше-
рабочим, внимательным с.ы- ние* в ШЕРТУХ Е б е л я 
ком . _ СОВ и другие жители пос.

А. КЛЕВАКИНА, Малого Тугана Томского
г. Томск. района.

Р Е М О Н Т

П Р О И З В Е Д Е Н

войны, не раз обращавшемуся 
по поводу ремонта квартиры.

Вот что ответил редакции 
заместитель директора Том
ского ЛПК И. Кривовяз: «За
допущенную волокиту на- 

Под рубриной «Внимание: чальнину ЖКО Д. Буянову 
волонита» 30 января было на- объявлено административное 
печатано письмо М. Д. Шабля. взыскание. Ремонт квартиры 

/ в нем шла речь о равнодуш- произведен. В ЖКО изменен 
ном отношении руководителей учет выполненных работ:
ЖКО Томского ЛПК к инвали- квартиросъемщик расписы-
ду Великой Отечественной вается в наряде».

* * *
Начальник сельхозуправ- 

ления. Томского райиспол-
ции проверены. Установле- кома В. Дмитриев сообщил 
но, что инспекторы Совет- редакции, что факты, изло- 
ского РОВД В. Ужаченко и женные в письме жителей 
Г. Соворовский нетактично деревни Карбышево, под
вели себя с водителем, за твердились. За грубость 
что предупреждены. главный зоотехник Карбы-

* * * шевского отделения совхоза
На площади Революции им. 50-летия СССР Н. Га- 

упала в обморок беремен- лухин наказан в админист- 
ная женщина. Неподалеку ративном порядке, 
стоял- «газик». Когда к шо- • * * *
феру обратились с просьбой Жители поселка Светлого 
увезти женщину' в роддом, Асиновского района жало- 
он наотрез отказался. Об вались: у них есть Дом
этом возмутительном факте культуры, но туда они не 
сообщили в редакцию Чер- ходят. Работа в нем не ве- 
нова, Зологина, Гарус и дется, заведующая груба,
другие работники проектно- По сообщению председателя 
сметного бюро горжилуп- Асиновского райкома проф- 
равления. Заместитель на- союза работников сельского 
чальника ГАИ В. Тарасенко хозяйства В. Агеева, жало- 
сообщает авторам и редак- ба проверена, факты под- 
ции, что водитель ГРСУ-19 твердились. Заведующая 
Ю. Полунин не только на- Домом культуры Б. Ринде- 
рушил правила дорожного вич от должности освобож- 
движения, но и допустил дена.

ЗАРПЛАТА ЗА БЕЗДЕЛЬЕ
Наша бригада отделочни- у нас такие: работай — не 

ков работает в тресте работай, а рубль в час на- 
Томскпромстрой. Непосред- числяют. Но мучает нас со- 
ственный vnaui руководитель весть: неудобно - зря полу-
—мастер А. И. Бовкун. В по- чать зарплату, 
следнее время мы в основ- Формально оплата за труд 
ном трудимся в производст- сдельная, а фактически 
венном объединении «Кон- бригада не знает заданий, 
тур», а на днях по распоря- своевременно не получает 
жению начальника терри- нарядов. И, сколько причи- 
ториального управления тается за работу, мы узна-
строительства тов. Муравье- ем только* после ее оконча- 
ва нас направили на завод ния. А расценки самые во- 
крупнопанельного домостро- левые. Могут заплатить 
ения для отделки быто- больше, могут — и меньше, 
вых помещений. Мы обращались во все ин-

Направить-то направили, станции, в том числе и в 
а фронт работ не подготови- профсоюзный комитет, но 
ли. Не было кафельной положение остается преж- 

В резуль- ним. %плитки, раствора, 
тате за три дня мы сделали 
меньше, чем могли за один.

Волноваться особенно, ка
залось бы, нечего. Свое мы 
получили, так как порядки

В. ТРОФИМОВА, 
бригадир, 

В. КУДРЯВЦЕВА, 
М. ЖБАНОВА, 
члены бригады.

Р е й д  п о  п и с ь м у

ч и т а т е л е и

Д О Р О Г У  — « С К О Р О Й » !
20 марта в нашей газете было напечатано 

письмо заведующего гаражом Томской город
ской больницы снорой медицинской помощи 
И. Буйнлу «Почему опаздывает «скорая»?» В нем 
шла речь о том. что нередко водители автотран
спорта не уступают дорогу автомобилю «скорой 
помощи», даже несмотря на специальные сигна
лы. Работнини Госавтоинспекции провели экс
перимент.

Юркий автомобиль с красными крестами 
на бортах мчался по проспекту Ленина, от
чаянно заливаясь сиреной. Машины, рассту
паясь, давали ему дорогу.

На этот раз «скорая» спешила не на вызов. 
Она принимала участие в эксперименте, цель 
которого — узнать, как выполняют водители 
один из пунктов правил дорожного движе
ния.

Вот автобус надежно перекрыл путь и, 
несмотря на сигналы «скорой помощи», 
продолжал движение. Когда сотрудники ГАИ 
попросили водителя С. Н. Семушкина объяс
нить свои действия, он сослался на то, что не 
слышал сирены.

Также «не услышали» сигналов экипажа 
медицинской машины Н. А. Филиппов, В. А. 
Клммашин, С. А. Садриев. Зато, когда со
трудники автоинспекции по мегафону по
просили их остановиться, водители сразу 
нажали на тормоза.

«Невозможно было уступить дорогу», — 
объяснили свое нарушение Н. Д. Логунов. 
А. В. Карпович. И это в то самое время, 
когда другие нашли возможность посторо
ниться. Водитель нашей «неотложки» Ф. А. 
Завьялов дал их действиям другую оценку:

— Все это отговорки. Проблесковый мая
чок виден издалека, сирена тоже хорошо 
слышна. Вы заметили, что водители много
тонных грузовых машин, где шуму гораздо 
больше, реагировали на наши сигналы сра
зу. Или таксисты. Они тоже в этом плане 
дисциплинированны. Не все люди, видно, 
привыкли с уважением относиться К труду 
водителей «скорой».

Без особых причин на медицинской ма
шине не включат сирену или проблесковый 
маячок. И если все же «скорая» сигналит — 
значит, кто-то в беде. Долг каждого — не за
держивать ее в пути.

А. КОТЕЛЕВСКИЙ. общественный ин
спектор ГАИ; В. МЛТВЁЕНКО, А. КУ
ЧЕРОВ, С. АНДРЕЕВ, сотрудники ГАИ.

В т е п л и ц а х
у ж е  л е т ©

Овощеводы совхоза «Томич» при
ступили к первому сбору овощей. Кол
лектив передовой бригады, возглавляе
мый М. А. Гилевой, собрал уже не
сколько тонн огурцов '"и десятки тонн 
'зеленого лука. Радуясь первому уро
жаю, с приподнятым настроением ра
ботают в эти весенние дни тепличницы.

НА СНИМКЕ: тепличницы совхоза
«Томич» Томского района М. М. Афлят- 
динова и Г. А. Шигорииа.

Фото Н. Митикасова.

Каждый день после заня
тий собираются в холле 
главного корпуса педагоги
ческого института парни и 
девушки в рабочей одежде. 
Одни идут очищать от ^сне
га учебные корпуса, обще
жития, другие едут на Каш- 
так и Иркутский тракт — 
работать на благоустройстве 
новых домов.

Тон в работе задают бой
цы студенческих строитель
ных отрядов «Венсеремос» й 
:АмазЬнки».

Общее руководство осуще
ствляет член комитета 
ВЛКСМ института Людмила 
Шевченко. Несколько лет 
она была командиром «Рит
ма», одного из передовых

ГОТОВЯСЬ к 
Ю В И Я Е

стройотрядов Томска. На 
вопрос, как трудятся сту
денты, Людмила протя
нула стопку рабочих путе
вок. Почти на каждой из 
них отзыв. «Молодцы! Хо
рошо поработали. Большое 
вам спасибо», — написал, 
например, мастер СУ-16 до
мостроительного комбината 
Н. К. Айнагулов. Вот еще 
отзыв: «Работают хорошо, 
поют — тоже!»

Бойцы «Венсеремоса» пер» 
выми в * нашей области под
держали инициативу созда
ния коммунистических сту
денческих строительных от
рядов в стране. «Быть та
кому отряду в нашем ин
ституте!» — постановили на 
общем отрядном собрании. 
Решили взять шефство над 
детским домом № 9 и день
ги, заработанные на Цели-

ВЕЛИКОМ У
Ю
не-80, перечислить в его 
фонд.

— Став коммунистическим 
отрядом, мы не имеем пра
ва работать не только плохо, 
но и средне, — говорит ко
миссар ССО Сергей Усти
нов. — А  сейчас, в канун 
«красной суббЬты» и 110-й 
годовщины со дня рождения 
В. И. Ленина, мы чувствуем 
особую ответственность и 
стараемся работать так, что
бы показать образец ком
мунистического труда.

19 апреля студенты пед
института выйдут на благо
устройство территории свое
го вуза. Они расчистят скве
ры вокруг общежитий, убе
рут снег вокруг учебных 
корпусов и на спортивной 
площадке, приведут в поря
док бордюры и дорожки во
круг зданий.

Г. БУДЬКО.

Е ж Д ы н а Р о д н а я

Н Ф О Р м а ц и я

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и АПН соовщают

СОХРАНИЛИ ПАМЯТНИК ВОЖДЮ
БЕРЛИН. С особым чувст

вом готовятся отметить го
довщину со дня рождения 
В. И. Ленина в Айслебене, 
ныне крупном центре ме
таллургической промышлен
ности ГДР. В годы второй 
мировой войны его жители 
сумели сохранить бронзовый 
памятник Ильичу и устано
вили его на одной из пло
щадей перед вступлением в 
город частей Советской Ар
мии.

Отлитый в 1926 году по 
проекту советского. скульп
тора М. Г. Манизера памят
ник до вторжения фашистов 
на советскую землю нахо
дился в Пушкине под Ле
нинградом. Оттуда гитле
ровцы вывезли статую в 
Германию для переплавки. 
Группа рабочих во главе с 
коммунистом Робертом
Бюхнером решила во что бы 
то ни стало сохранить па
мятник и надежно спрятала 
его.

В апреле 1945 года в Ай- 
слебен вошли американские 
войска. Их командование 
наотрез отказалось удов
летворить требование рабо
чих установить памятник 
Ленину, который вновь при
шлось укрывать.

Но вот пришло известие 
о скором приходе Советской 
Армии. За несколько часов 
до этого момента 2 июля 
1945 года памятник был ус
тановлен на одной из город
ских площадей. »

ВЫСОКАЯ ОЦЕНКА ПОМОЩИ
КАБУЛ. В связи с различ

ного рода измышлениями 
иранского радио относитель
но поставок афганского га
за в Советский Союз ответ
ственный ' представитель 
правительства ДРА в интер- 
вьюм агентству» Бахтар дал 
высокую оценку помощи 
Советского Союза Афгани
стану в деле изыскания и 
разработки месторождений 
природного газа. Он под
черкнул при этом, что аф

ганский природный газ был 
обнаружен при экономичес
ком и техническом содейст
вии советских специалистов, 
которые также оказывают 
постоянную помощь Афга
нистану в деле добычи и 
модернизации газопромыс- 
лов.

Представитель указал, что 
экспорт природного газа в 
Советский Союз является 
важной статьей доходов 
страны, причем цены на газ 
определялись по средним

ценам, принятым в Запад
ной Европе.

В этой связи, заявил пред
ставитель ДРА, следует под
черкнуть, что а передачи 
иранского радио относи
тельно «несправедливых» 
цен на природный газ, по
ставляемый в СССР, и того, 
что эти цены якобы опреде
лены в пользу Советского 
Союза, являются абсолютно 
необоснованными и носят 
подстрекательский харак
тер.

В О К Р У Г

И Р А Н С К И Х

С О Б Ы Т И Й
ТЕГЕРАН. Канцелярия 

аятоллы Хомейни опубли
ковала заявление, в кото
ром говорится, что до созы
ва парламента страны аме
риканские граждане, захва
ченные в качестве залож
ников в посольстве США в 
Тегеране по обвинению в 
шпионаже, а также само 
посольство должны нахо
диться в руках «уважаемых 
представителей иранского 
народа — мусульманских 
студентов — последователей 
курса имама». В заявлении 
также указывается, что со
стояние заложников и ме
сто их пребывания хоро
шие. «Студенты по-прежне- 

I  му имеют полномочия удер
живать заложников», — за

явил представитель студен
тов Хоени после встречи с 
аятоллой Хомейни.

Решение довести до све
дения аятоллы Хомейни во
просы, связанные с амери
канскими заложниками и 
их возможным переводом 
под контроль официальных 
иранских органов власти 
было принято на вчераш
нем заседании Исламского 
революционного совету
Ирана. По его окончании 
представитель совета, в ча
стности, заявил, что «в по
литике Ирана имеется ряд 
проблем первостепенного 
значения, по которым тре 
буется обращаться к мне
нию аятоллы Хомейни».

Здесь отмечается, что 
большинству членов Ислам
ского революционного сове
та выступают против пред
ложения президента Ираца 
Банисадра передать аме
риканских заложников под 
контроль иракского правя 
тельства.

К иракско -иранским отношениям
БАГДАД. Министр иност

ранных дел Ирака С. Хам- 
мади направил генераль
ному секретарю ООН
К. Вальдхайму послание, в 
котором содержится требо
вание о выводе иранских 
войск с острозов Большой и 
Малый Томб и Абу-Муса, 
расположенных в районе
Ормузского пролива.

Иран установил контроль
над этими островами в 
1971 году.

ТЕГЕРАН. Министр
иностранных дел Ирана

С. Готбзаде, выступая гю 
телевидению, отклонил тре
бование Ирака в отношении 
трех о-тровов в районе 
Ормузского пролива. Ранее 
министр заявил, что вопрос 
об иранском суверенитете 
над этими островами «не 
подлежит обсуждению».

По сообщению агентства 
Парс, около тысячи иран- 
цев-шиитов, проживающих 
на территории Ирака, были 
депортированы в Иран, а 
их имущество конфискова
но.

З а я в л е н и е  
представителя МИД НРК

ПНОМПЕНЬ. Представи
тель МИД Народной Рес
публики Кампучии высту
пил с заявлением, в котором 
полностью опроверг измыш
ления относительно «исполь
зования ядовитых ' химиче
ских веществ в Кампучии».

Как сообщило кампучий
ское информационное агент
ство СПК, представитель 
МИД подчеркнул, что ука
занные измышления, а так
же требования Таиланда об

разовать постоянную комис
сию ООН в районе таиланд
ско-кампучийской границы 
являются лишь предлогом 
для того, чтобы продолжать 
оказание помощи недобитым 
полпотовцам и другим ре
акционным силам, позволяя 
им использовать таиланд
скую территорию, снабжая 
их оружием и продовольст
вием под прикрытием «гу
манной помощи беженцам».

С О З Д А Е Т С Я  
Н О В Ы Й  О Ч А Г  

Н А П Р Я Ж Е Н Н О С Т И
КУВЕЙТ. Вашингтон пред

ложил сомалийскому руко
водству «огромные денеж
ные средства и большое ко
личество вооружений» в об
мен на согласие Могадишо 
предоставить в распоряже
ние Пентагона свои военные 
базы. Это признал в интер
вью еженедельнику «Аль- 
Якза» министр информации 
Сомали Мохамед Аден Шех, 
прибывший сюда с визи
том.

Как передают информа
ционные агентства, сома
лийские власти спешно от
рядили несколько миссий во 
главе с членами прави
тельства в нефтедобываю
щие страны Персидского за
лива, которые, судя по все
му, встревожены планами 
США установить с терри
тории Сомали контроль над 
«морскими путями тран
спортировки нефти». По со
общению агентства Франс 
Пресс, нефтедобывающие 
страны могут прекратить 
экономическую помощь Со
мали в связи с тем, что ми
нистр обороны США Г. Бра
ун и другие официальные 
лица подтвердили направле
ние Вашингтоном военных 
специалистов, чтобы подго
товить военно-воздушные 
базы и портовые сооруже
ния в Сомали и Омане к 
приему американских воен
ных кораблей и самолетов 
с целью контроля над мор
скими путями нефтепоста- 
вок в этом районе.

По ложение  
в Сальвадоре

САН-ХОСЕ. Сообщения и 
Сальвадора свидетельству 
ют о растущей активност 
народных сил освобождени 
им. Фарабундо Марти, во 
оружейных сил националь 
ного сопротивления и цруги 
военно-политических орга 
низаций, ведущих борьбу з 
свержение проамериканско 
го деспотического режиме 
Стало известно, в частностг 
о проведении ими оперши: 
против подразделений ка 
рателей в департамента: 
Чалатенанго, Сан-Висенте 
Кускатлане.

г
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В ы п у с к и

ш к ш /

Кто из нас, пехотинцев, в 
тяжелые минуты боя не об
ращал взоры к «богу вой
ны» — артиллерии! По то
му, как проводилась артпод
готовка,' мы оценивали свои 
шансы на выполнение бое
вого приказа.

Воевал я в 20-й гвардей
ской стрелковой дивизии — 
сначала командиром стрел
кового отделения, затем ко
мандиром взвода. Не раз 
приходилось подымать бой
цов в атаку после артподго
товки 46-го гвардейского 
артполка, которым командо
вал майор Глушич. Ходила 
добрая слава о командире 
артиллеристов, но встре
титься с ним на фронте так 
и не довелось.

После многолетних розыс
ков мне удалось найти адрес 
совета ветеранов 31-й армии. 
(В эту армию в 1942 г. вош
ла наша дивизия). Меня 
поставили на учет и в мае 
1978 г. пригласили в Москву 
на встречу ветеранов.

В гостинице «Россия» за 
столом во время обеда мы 
оказались друг против дру
га с генералом, которого то
варищи называли просто по 
фамилии — Глушич.

— Товарищ генерал! Вы 
не артиллерист иб 20-й 
гвардейской? — поинтересо
вался я.

— Какой я тебе генерал, 
здесь все однополчане!

Такой ответ несколько 
смутил меня.

— Но как же Вас тогда 
называть?

— Можешь называть Кон
стантином Федоровичем, или 
Глушичем, или просто Ко» 
стей.

Чувство любопытства у 
меня оролело неловкость, и 
мы разговорились. Разговор 
наш особенно оживился,

когда К. Ф. Глушич узнал, 
что родом я из Томска. Это 
взволновало моего собесед
ника, глаза его засияли, и 
он охотно рассказал о себе 
— о том, что был курсантом 
Томского артиллерийского 
училища, прошел школу 
войны, курс артиллерийской 
академии.

А началось все с Томска.
Окончив в 1939 году сред

нюю школу в Алма-Ате, 
юный Глушич решил стать 
железнодорожником и по
ступил в Томский институт 
инженеров железнодорожно
го транспорта. Время тре
вожное, все ближе чувст
вуется дыхание войцы. И 
семеро студентов решили 
перейти из института в арт- 
училище. В числе их был и 
Костя Глушич. Не романти
ка, а патриотические чувст
ва побудили ребят на такой 
шаг.

Напряженные занятия по 
ускоренной программе, воен
ная дисциплина, строгий ре
жим не разочаровали Глу- 
шича, и в мае 1941 г. в зва

нии лейтенанта молодой 
специалист артиллерии, по
лупил назначение в 294-й 
артполк 170-й стрелковой 
дивизий, дислоцированной 
на Урале.

В полк прибыл 21 июня 
1941 г., и еще не успел озна
комиться с личным составом, 
принятого им подразделе
ния, как пришлось упаковы
вать скромные вещички 
и ехать на Северо-Запад
ный фронт. В конце ию
ня лейтенант Глушич при
нял первое боевое кре
щение.

С этого началась фронто
вая биография двадцатй- 
летнего выпускника ТАУ.

Тяжелые оборонительные 
бои, горечь отступления, ок
ружение под Великими Лу
ками, выход из вражеского 
кольца с небольшой груп
пой, бойцов, оборона г. Анд- 
риаполя, где лейтенанту и 
его артиллеристам пришлось 
воевать «по-пехотному», бби 
на дальних подступах к Мо
скве и, наконец, долгождан

ное наступление в районе 
городов Зубцов, Погорелое 
Городище, Ржев.

За проявленное мужество 
в выполнении заданий 
командования в марте i942 
года 174-й стрелковой диви
зии присваивается наимено
вание 20-й гвардейской, а 
артполку — 46-го гвардей
ского.

Не остались незамеченны- . 
ми воинская доблесть и та
лант молодого артиллерий
ского командира К. Ф. Глу- 
шича — его назначают по
мощником начальника шта
ба артиллерии 20-й гвардей
ской стрелковой дивизии, а 
вскоре—начальником этого 
штаба.

Дивизия ведет кровопро
литные бои под Сталингра
дом, на Северном Донце, 
сходу форсирует Днепр, уча
ствует в освобождении горо
да Кривой Рог, за что ей 
присваивается наименование 
— Криворожская. Потом бы
ла Ясско-Кишиневская опе
рация, в результате которой

оказалась окруженной и 
уничтоженной большая
группа немецких войск.

Со своими артиллеристами 
полковник К. Ф. Глушич 
громит врага в Румынии, 
Венгрии, Югославии. Лишь 
на австрийской земле, под 
городом Грацем, смолкли 
пушки 46-го гвардейского 
артполка.

Таков боевой путь выпу
скника Томского артилле
рийского. училища, отмечен
ный многими правительст
венными наградами.

После войны Константин 
Федорович продолжает слу
жбу в рядах Советской Ар
мии, используя мирное вре
мя для повышения военного 
образования. Настойчивость, 
гвардейская напористость, 
стремление к совершенство
ванию военных знаний 
привели К. Ф. Глушича в 
стены военной артиллерий
ской академии, которую он 
успешно окончил в 1959 го
ду. Через несколько лет 
стал генералом.

Мой собеседник расска
зывал о себе очень скупо, 
лаконично. Во всем его рас
сказе не было и намека на 
его личные заслуги й тени 
самомнения. Чувствовалось,

что эта скромность, непри
язнь к высокомерию, рисов
ке — не напускные, что 
они внутренне, органично 
присущи характеру этого 
человека. Я и не пытался 
«вытянуть» из него какой- 
то интересный эпизод из его 
боевой биографии, ибо чув
ствовал, что это дело безна
дежное. Да и ни к чему это 
было. И без того ясно: зва
ние генерала так просто не 
дается. Да и семь орденских 
лечточек говорили сами за 
себя.

...Мы прощались у здания 
гостиницы «Россия». Гене
рал-майор запаса К. Ф. Глу
шич первым подавал руку, 
обнимал однополчан. На 
прощание говорил, что наг 
До обязательно встретиться 
в день 35-летия Победы в 
Кривом Роге —городе, имя 
которого было присвоено 
дивизии за подвиг у его 
стен.

Необоримо фронтовое
братство, и мы соберемся на 
встречу.

Г. ЛУШНИКОВ, 
ветеран 60-го гвардей
ского стрелкового полка 
20-й гвардейской стрел

ковой дивизии, 
с. Кожевникове).

« Ж У Р А В Л И К И »
М У З Ы К А Л Ь Н Ы Й  К Л А С С

В феврале этого года 
участники семинара учите
лей музыки знакомились с 
преподаванием по системе 
Д. Б. Кабалевского в шко
ле № 51. Для большей на
глядности были показаны 
З'роки в первом и третьем 
классах. Удивило, что хо
ровое пение первоклассни- 
ников отличалось большой 
слаженностью.

— Что же тут удивитель
ного, — ответили учителя 
школы, — это музыкальный 
класс.

Музыкальные классы — 
экспериментальная форма 
обучения. Их цель — му
зыкальное- развитие детей, 
основанное на песенном 
творчестве. Уроки музыки 
стали самыми любимыми 
для учеников музыкального 
класса школы № 51. Такие 
занятия не заканчиваются 
здесь со звонком. Еще дол
го не отпускают ребята 
преподавателя Софью Семе
новну Оголь. «Давайте еще 
споем», — просят они.

Может быть, здесь собра
ны только одаренные дети?

— Нет, строгого отбора не 
было, — отвечают учителя. 
Сюда попали и те, кто умел 
петь, и те дети, которые не 
умели, но очень хотели на
учиться. Пб такому же 
принципу: главное — же
лание, здесь создавалась и 
вокальная группа.

У Л. Г. Телешевой в этом 
классе учится дочь Таня. О 
каждом музыкальном уро
ке девочка с востоогом рас
сказывает Дома. Стала вни
мательно слушать музыку, 
постоянно чтп-тп напевает.• 
А у дочери Л. А. Тарасен
ко Кати теперь любимая 
игра «урок музыки». О по- 
язлеНий у детей интереса к 
музыке говорят и другие 
родители.

Конечно, в первые меся
цы было трудно: органи
зационный период всегда 
сложен. Очень много сдела
ла Л. Г. Олисова. которой 
п о р у ч и л и  вести этот класс. 
Она разучивала с ребята
ми слова песен, старалась 
их заинтересовать. Ни .один 
лрок музыки не проходит 
без нее. Олисова считает их 
такими же своими, как чте
ние или арифметику. У ро
дителей вначале возникали 
сомнения: не будет ли де-

ш
9 апреля. «Тринадцатый 

председатель» — 19-30.

P K S m i E i
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Вётсайдская история» (две 
серии) — 8-30, 11, 13-3.0, 16.
18-35. 21-10.

имени М. ГОРЬКОГО
«Два незнакомца» (две се

пии)—8-30. 11, ,13-30. 16. 18-30. 
21. «Площадь Сан-Бабила, 20 
часов» — 8-40. 10-20. 12. 13-40, 
15-20; 17. 18-40, 20-20. 22. Зал 
кинохроники. «Большой де
сант» — 11-10, 13-20. 15-30.
«Безумие» — 10-05. 12-15,
14-2.5. 16-35. «Атлас Ильича»,
«Красный хлеб» —  17-40. «Это 
мы не проходили» (на фран
цузском языке) — 9.

«ОКТЯБРЬ»
«Под созвездием «Близне

цов* _  10-15. 11-50. 13-25, 15. 
1 Г-35 18-ю. 19-45. 21-30. «Об
раз Ленина в советском кино
искусстве». Фильм «Ленин в 
Польше» — 8-30. Мультсбор- 
ник № 93 — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Пиаф» — 9, 12-40, 16-20,

18-10 20. «Тайна большой го
ры» 14-30. «Торговцы смер
тью» — 9, 11-30, 14, 16-25,

тям трудно, ведь эти уроки 
— сверх обычной програм
мы. Пять занятий по два 
раза в неделю. Однако, 
проходят они очень инте
ресно. Музыкальные игры, 
ритмические упражнения, 
скороговорки, народные
песни, музыкальные дик
танты — да всего и не пе
речислишь. Со второго 
класса дети будут обучать
ся игре на музыкальных 
инструментах. А в будущем 
на основе таких классов бу
дет создана хооовая студия.

Музыкальный класс шко
лы № 51 поддерживает тес
ную связь с пединститутом. 
Большую помощь оказал 
во воемя его создания А. А. 
Белобородов, который зани
мал тогда должность про- 
рекг.-ра по учебной части. 
Часто бывает на уроках му
зыки декан факультета на
чальных классов К. С. 3ы- 
коза Помогает в постанов
ке уроков музыки и заве
дующий кафедрой методики 
и педагогики Л. А. Фомин. 
Хоровое общество и гороно 
тоже не оставляют их без 
своей поддержки. И, конеч
но, самым близкиим учите
лем на уроках музыки ста
ла преподаватель пединсти
тута С. С. Оголь, которая 
ведет эти занятия. Сейчас 
у юного коллектива появи
лось свое название—«Журав
лики». «Журавлики» уже 
выступали несколько раз в 
в пединституте. выезжали 
в школу села Богашева, где 
проводилось занятие дет
ского музыкального лекто
рия. В их репертуаре — 
русские и венгерские на
родные песни без му
зыкального сопровождения, 
песни Островского, Шаин- 
ского, Чичкова. Сейчас де
ти выступают и с сопро
вождением своего оркестра 
детских шумовых инстру
ментов.

Сделано немало. Конечно, 
как всегда в новом деле, 
возникают свои проблемы и 
трудности. Но когда ви
дишь, с какой радостью 
идут дети на эти уроки, их 
огромное желание петь, по
нимаешь — задумано хоро
шее и нужное дело.

С. ПОТЕМКИНА,
студентка отделения

журналистики ТГУ.

_____  ______ ______  ______  »______

ОЛИМПИЙСКИЙ ГОД- H E  ТОЛЬКО ДЛЯ ОЛИМПИЙЦЕВ!

Т у р
б о м б а р д и р о в

«Туром бомбардиров» 
можно на&вать второй тур 
футбольного чемпионата 
СССР среди команд высшей 
лиги, девять матчей которо
го были сыграны 7 апреля 
в разных городах страны.
22 раза мяч побывал в сет
ках ворот! Самый крупный 
счет зафиксировали судьи 
встречи в Баку, где дина
мовцы Минска добились по
беды над «Нефтчи» — 4:0.
Динамовцы Тбилиси также 
сумели записать на свой 
счет первую крупную побе
ду в чемпионате — они вы
играли у «Кайрата» — 3:0, 
причем все три гола в воро
та алмаатинцев забил Челе- 
бадзе (один мяч — с игры, 
два—с" пенальти). Наконец, 
четырежды побывал мяч, в 
воротах и в Ужгороде, где 
играли динамовцы Киева с 
«Зенитом», но там — ничья 
—2:2. У  ленинградцев успе
ха дважды добился Гераси
мов, а у киевлян, которым 
пришлось отыгрываться при 
счете 0:2, — Бессонов и Бло
хин.

А вот результаты осталь
ных встреч: СКА (Ростов-на 
Дону) — -«Спартак» — 2:1,
«Шахтер» — «Торпедо» —
2:0, «Пахтакор» — «Арарат»
—; 1:0, «Кубань» — «Локомо
тив» — 0:0, «Черноморец»—
«Динамо» (Москва) — 1:1,
«Карпаты» — ЦСКА—1:2.

(ТАСС).

Т и р а ж  

« С п о р т л о т о »
Результаты 14 тиражей 

«Спортлото», состоявшихся 5 
апреля.

«6 из 49». 1-й розыгрыш: 
3, 20, 22, 27, 47, 49, льготный 
шар—15.

2-й розыгрыш: 1, 12, 17, 32, 
35, 43, льготный шар—24.

«5 из 36». 1-й розыгрыш: 
12, 13, 19, 24, 29.

2-й розыгрыш: 8, 15, 16,
26, 31.

(ТАСС).

у . щ 'у';.'"; ■

. а : / : -  . . .

В воскресенье на базе ДСО «Спартак» состоялись со
ревнования лыжного марафона. Мужчины бежали на ди
станцию 50 км, юниоры — на 30 км, женщины—на 20 км 
и юниорки—на 15 км. Победителями стали Алексей Кузь

менков (ДСО «Урожай»), Владимир Глухов (ДСО 
«Динамо»), Лариса Протопопова (СК «Янтарь»), Ирина 
Ярославцева (ДСО «Труд»),

Фото А. Петрова.

ХОККЕЙ:
К ИТОГАМ  
СЕЗОНА

Закончилось. . первенство 
СССР по хоккею среди 
команд класса Б.

Первые матчи, проведен
ные томским «буревестни
ком» на своем поле, показа
ли, что он не прочь вмешать
ся в спор сильнейших. Побе
ды над хоккеистами «Коло
са» и новосибирским «Спар
таком», Я затем выигрыш 
в Тюмени позволили «Бу
ревестнику» занять место в 
тройке лидирующих команд 
зоны.

Однако последующие два 
поражения в Кургане и по
теря четырех очков в. играх 
на своем поле с норильским 
«Заполярником» отбросили 
студенческую команду в 
нижнюю половину таблицы.

И хотя восемь домашних 
матчей второго круга «Бу
ревестник» выиграл, это 
позволило ему закрепиться 
лишь на четвертом месте, 
повторить прошлогодний 
итог. ‘Что же извлекла 
команда из уроков турнира?

Прежде всего, сложился 
сам коллектив, который в 
ряде матчей демонстриро-

ПОЗИЦИИ ПРЕЖНИЕ
вал осмысленную и резуль
тативную игру, в чем не
малая заслуга тренеров 
команды В. В. Ермакова и 
В. Я. БизиНа. Более комби
национно стали играть на
падающие, неплохо, а ряд 
матчей отменно провели 
стражи ворот — В. Зиязит- 
динов и особенно А. Кар- 
минский. И ..если в прошлом 
сезоне в коллективе не бы
ло ярко выраженных лиде
ров, то нынче их несколь
ко. Так, В. Деткин в тече
ние сезона забил в ворота 
соперников 26 шайб и стал 
одним из лучших бомбар
диров зоны. Под стать Дет- 
кину и П. Мандзий, на сче
ту которого 22 шайбы. 
Уместно вспомнить и о за
щитной линии команды. 
Она самая слабая в кол
лективе. 114 пропущенных 
шайб в 28 матчах, согла
ситесь,—это много. В сред
нем — по 4 на игру. Следу
ет отметить самоотвержен
ность защитников, когда 
они смело бросаются под 
шайбу. Но нет никакого оп
равдания, когда защитник в

совершенно 'безобидной си
туации уводит шайбу за 
свои ворота и затем отдает 
сопернику. Или еще/ хуже— 
вне игрового момента «за
рабатывает» две штрафные 
минуты, ослабляет таким 
образом линию обороны, 
перекладывает тяжесть
борьбы на четырех остав
шихся полевых игроков.

Этим особенно грешили в 
сезоне В. Разгуляев, на 
счету которого лишь в до
машних матчах 25 минут 
штрафа, А. Кривых (20 
минут), В. Вишневский 
(14 минут). Почти целый 
матч команда играла без 
полевого игрока! Еще хуже 
вели себя Кривых и Разгу
ляев на полях соперников, 
где они имели 5- и 10-ми
нутные штрафы. Конечно, в

игре всякое бывает. Но не 
каждому нарушению мож
но найти оправдание. Когда 
хоккей превращают в' по
добие бокса, то это уже не 
спорт. Тренерам, как видим, 
есть над чем поработать с 
защитниками команды.
 ̂Сезон закончился, а про

блемы в коллективе оста
лись. Главная из них — 
проблема льда. Она была и 
раньше. Пора, наконец, со
здать нормальные условия 
и для команды, и для зри
телей. Облсовпроф должен 
сказать наконец решитель
ное слово, поскольку и Дво
рец зрелищ и спорта, и 
команда «Буревестник»
представляют профсоюзы.

Вторая проблема — ре
зервы коллектива.. Пока они 
очень слабые. А ведь на 
главную команду области 
должны работать все: и
команды Томска и области, 
и спортклуб «Янтарь», у 
ДЮСШ.

О. МИРЕЦКИИ.
ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА V ЗОНЫ

1. «Заполярник» (Норильск)
2. «Торпедо» (Рубцовск)
3. «Зауралец» (Курган)
4. «Буревестник» (Томск)
5. «Темп» (Юрга)
6. «Спартак» (Новосибирск)
7. «Колос» (п. Каргопольс)
8. «Трассовик» (Тюмень)

В Н П шайбы очки
21 1 6 192 — 78 4317 1 10 127 — 92 3517 — 11 102 — 91 3416 — 12 158 —114 3213 — ; 15 78 —112 269 2 17 115 —151 20
9 2 17 88 —155 20
6 2 20 69 —136 14

18-50. 21-15. «Приключения
маленького папы» — 10-50.

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 101 «Се

ребряное копытце» — 9. 10-30. 
12. Кинолекторий «Кем и ка- 
ним быть» — 15. «Так начи
налась легенда» — 15-30. «Си
няя тетрадь» — 13-20. «Право 
на любовь» — 18-50, 20-40.
«Ждите меня, острова» — 
17-10 .

«СИБИРЯК»
«Александр Пархоменко» — 

9-20. «Отец и сын» (две серии) 
— 11. 14, 17. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Забавные приключения Ди

ка и Джейн» — 14, 16, 18; 20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Кыш и Двапортфеля» —

11 ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Исповедь» :— 15. «Укроще
ние огня» (две серии) — 17-30, 
20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Погоня в степи» — 18, 20
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
«Попутчик» — 19, 21.

Ленинский райком
ДОСААФ объявляет набор 
на курсы мотоциклистов.

Запись по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 133, 
тел. 2-63-09.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники объявляет прием в аспиран
туру на 1980 год по следующим специальностям: физи
ческая электроника; физика полупроводников и диэлек
триков; электрооборудование (цо отраслям); радиолока
ция и радионавигация; вакуумная и газоразрядная элек
троника, включад материалы, технологию и специальное 
оборудование; твердотельная электроника и интегральная 
схемотехника, включая материалы, технологию и специ
альное оборудование; техническая кибернетика и теория 
информации; теория систем, теория автоматического ре
гулирования и управления и системный анализ; элемен
ты и устройства вычислительной техники и систем уп
равления.

Вступительные экзамены проводятся 2 раза в год: 
весенний прием — с 15 апреля по 1 июня 1980 года, 

осенний прием — с 1 сентября по 10 ноября 1980 года. 
Порядок приема — общий для всех вузов.

Заявление о приеме с приложением соответствующих 
документов подается на имя ректора института по адре
су: 634050, Томск, пр. Ленина, 40, до 15 апреля и 1 
сентября 1980 года.

Бюро по трудоустройству и информации населения со
вместно с учебным комбинатом Томского территориаль
ного управления строительства проводят набор на курсы 
каменщиков, штукатуров, монтажников, плотников-бе- 
тонщиков, кровельщиков, машинистов-трубоукладчиков, 
машинистов кранов на пневмогусеничном ходу из числа 
трактористов, водителей категорий «В», «С». Срок обуче
ния — 3—6 месяцев. Принимаются мужчины, отслужив
шие в армии, женщины не моложе 18 лет. Одинокие 
обеспечиваются благоустроенным общежитием, семейные 
— квартирами в порядке очереди. Доставка на работу — 
транспортом предприятия. Стипендия — 70—86 рублей в 
месяц. Начало занятий — 10 апреля.

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Кирова, 17, ул. 
К. Маркса, 7, — в бюро по трудоустройству и информа
ции населения, или пер. Фруктовый, 28-а, — в учебный 
комбинат. Проезд автобусом, троллейбусом № 2, трамвая
ми №№ 1, 3, до остановки «Ул. Кулагина», тел. 4-09-49.

Автошкола транспортного 
управления продолжает на
бор на дневные и вечерние 
курсы водителей третьего 
класса категории «С» и 
«ВС» за свой счет и за счет 
автопредприятий, организа
ций, колхозов, совхозов. 
Срок обучения — 5 меся
цев.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Пролетарская, 52, тел 
2-15-67.

Вниманию руководителей 
промышленных предприя
тий и работников бюро на
учно-технической информа
ции!

В областную контору ки
нопроката поступили новые 
научно-технические филь
мы:

«Охрана труда при транс
портировке газа»,

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
работу в филиал Всесоюз
ного кардиологического на
учного центра АМН СССР: 
врачей-кардиологов, тера
певтов, хирургов, анастезио- 
логов, рентгенологов, врачей 
функциональной диагности
ки, медицинских сестер, сс- 
стер-хозяек, санитарок, за- 

Облкинопрокат. местителя главного врача

«Внедрение в производст
во новых сортов сельскохо
зяйственных культур»,

«Полив углов участка до
ждевальными машинами 
«Фрегат»,

«Игирминский леспромхоз 
— предприятие будущего».

по административно-хозяй
ственной части, электрика 
VI разряда, сантехника V 
разряда, слесаря по венти
ляции.

Общежитие и детские до
школьные учреждения пре
доставляются по договорен
ности.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. Лазо, 30, 
кв. 1. 4

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Алатыре Чувашской
АССР на равноценную, в 
г. Томске.

Обращаться: 423046, Уль
яновск, ул. Димитрова, 5, 
кв. 208, к Степновым.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
Т- Мариинске и однокомнат
ную благоустроенную в 
г. Томске на благоустроен
ную трехкомнатную или 
двухкомнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел 
4-21-72.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Новокузнецке на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Алтайская, 43, кв. 3.

Совет ветеранов 157-й Не
манской, орденов Суворова и 
Кутузова стрелковой дивизии, 
участвовавшей в освобожде
нии Смоленщины, Белоруссии, 
Литвы, в боях в Восточной 
Пруссии и в Манчжурии, про
сит однополчан откликнуться 
по адресу: 127411, Москва,
Дмитровское шоссе. 111, кор
пус 1, кв. 10. Спиваковскому 
Евсею Исааковичу.

* * *
Совет комнаты боевой сла

вы поселка Глинка Смолен
ской области собирает мате
риалы о партизанах 3-го пол
на партизанской дивизии Де
душки, действовавшей на тер
ритории бывшего Глинкозсно- 
го района. Томич Пето Степа
нович Гнездилов, 1914 года 
рождения, был в этом полку 
командиром роты, храбро сра
жался с немецио-фашчстснимн 
захватчиками и геройски по
гиб в августе 1942 года. Совет 
комнаты боевой славы просит 
откликнуться родных П. С. 
Гнездилова или его близких, 
друзей. Письма направлять? 
по адресу: 216320, ст. Глинка' 
Смоленской области, ул. Ле
нина, 10, Силкиной Прасковье 
Ороловне.

* * *
Проживающих в Томской об

ласти ветеранов 21-й курсант
ской стрелковой дивизии и 
47-й орденов Л«нина, Красно
го Знамени и Суворова. Не
вельской стрелковой дивизии, 
желающих участвовать во 
встречах с однополчанами. а 
также получить нагоудный 
знак «Ветеран 47-й НСД» и 
машинописный материал о 
боевом пути соединения, про
сят отнликнуться по » лоесУ: 
226011, Рига-11, ул. М»ртас, 
1, кв. 22, Ставинскому Всево
лоду Александровичу.

Т В
СРЕДА, 9 апреля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

10.00. «Время». 11.05. «Ро- 
дом из детства». Повесть 
М. Горького «Детство». 11.50. 
«Хождение по-мукам». 7-я се
рия. «Катя». 13.05. «Клуб ки
нопутешествий». 14.05. Новости.

до 16-00 —, перерыв.
16.00. Новости. 16.20. .«Сель- 

ские будни». Кииопрограмма 
ту 1 5 . «Русская речь». 17.45. 
Играет баянист В. Бесфамиль
ной- 18.15. «Твоя ленинская 
библиотека». «“Партийная ор
ганизация и партийная лите
ратура». 18.45. Встреча юнко
ров телестудии «Орленок» с 
Героем Советского Союза, за
служен н ы м л е тч ико м - и с п ыта - 
телем СССР С. Н. Анохиным.

ТОМСК
19.30. Цв.. «Маршруты том

ских геофизиков». 19.45. Цв. 
« Новости »; и иформационн ая 
программа.

МОСКВА
20 .00. «в  каждом рисунке — 

солнце». 20.15. «Сегодня в 
мире». 20.30. «Путь к хлебу». 
Передача 2-я. «Наука. и зем
леделец». 21.00. «Зеркало бе
лых ночей». Фильм-концерт. 
21 ■ 1 «Хождение по мукам». 
8-я серия. «Даша». ’ 22 30 
«Время». 23.05. «Что? Где? 
Когда?». Телевикторина. 00 05 
«Сегодня в мире». 00.20. «Л е
ти, павлин».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА ’ .!
ТОМСК

19.30. «Фильм детям».
«Ералаш». Киножурнал. 19.40. 
«Орденоносному Томску
в ы с окую п рои зв од и те л ь н ос т ь, 
социалистическую дисципли
ну труда и быта».

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире»

ТОМСК
20.30. Цв. «Навстречу вы

ставке «Сибирь социалисти
ческая». Томский живописен 
М. Ф. Горбатенко. 21.00. ПоЧта 
журнала «Разрешите побеспо
коить». 21.15. Цв. «Новости». 
Информационная программа. 
21.30. К 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Документальный фильм «Вла
димир Ульянов».

радио
СРЕДА, 9 апреля

77)6. Обз°р последних изве
стий. 7.44. «Герои пятилетки*. 
9:15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.30. «Сме
на*. «Навстречу празднику 
труда — Всесоюзном v Ленин
скому субботнику л. «На повер
ке весны молодые механиза
торы Томского района». Почта 
«Смены». 19 50. Последние из
вестия. 20.01. «Смена». Повто
рение утреннего выпуска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томская универсальная 
торговая база облпотребсою
за имеет в продаже ворота 
гаражные металлические 
размером 2,5X2, по цене 125 
руолей и 81 руб. 55 коп.

Оор^щаться по адресу: 
г. Томск, 541. Бердская, 20, в 
торговый отдел, тел. 2-12-65.

Томская областная авто
школа ДОСААФ заключает 
договоры с транспортными 
организациями на обучение 
водителей транспортных 
средств всех категорий по 
новым Правилам дорожного 
движения, вводимых с 1 
июня 1980 г.

Обращаться: г. Томск, fin 
Ленина, 140, тел. 2-48-33, 
4 4о-52, после 15 часов.

Коллектив территориаль
ного управления строи, 
тельства, администрация 
партийная и профсоюзная 
организации домострой 
тельного комбината выра
жают глубокое соболезно 
ванне начальнику R C h  
Е. А. Калугину по’ повода 
смерти его отца

КАЛУГИНА
Александра Дмитриевича.
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